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Cotação Dólar - real

R$ 5,52

Cotação eUrO - real

R$ 6,59

Gasolina

R$ 5,98

Diesel comum etanol 

R$ 4,24 R$ 4,48

Temperatura Fechamento

19 hMáx.: 31º
Min. : 18º
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Montes claros marca nova 
licitação para comprar 10 
mil testes rápidos

Pc prende suspeito de 
abusar sexualmente 
da própria filha, em 
Manga

Montes claros tem 
leitos de cTi sem 
utilidade, por falta 
de oxigênio

Gasolina sobe R$ 0,20 
e deixa motoristas 
desesperados

Norte de Minas passa 
dos 53 mil casos de 
covid-19

Vereadores solicitam 
prorrogação do 
calendário fiscal em Moc

Montes Claros homologa 
licitação para base 
unificada

Fiscalização aplica multa 
em pedestre e esbarra 
em trotes

Católicos rezam terço, na Pça. Pio 
XII, e pedem retorno das 
celebrações

GIRLENO ALENCAR

Protesto pede fim do lockdown em 
Montes claros

cidade 7

Um grupo de católicos se reuniu, na tarde desse domingo (14), na Praça Pio XII, mais conhecida como Praça da 
Catedral, quando realizaram a reza de um terço, em frente è Igreja, e pediram o retorno das celebrações na cidade 
de Montes Claros.

Um homem, de 56 anos, foi preso horas 
após ser liberado do presídio; ele é suspeito de 
abusar da própria filha, de 16 anos. O manda-
do judicial foi cumprido pela Polícia Civil, em 
Manga. Na semana passada, o investigado foi 
levado pela Polícia Militar para a delegacia após 
ser preso em flagrante por porte ilegal de arma. 
Como a filha disse aos militares que foi ame-
açada por ele, ela também foi conduzida para 
ser ouvida.

A cidade de Montes Claros está com 15 
novos leitos de UTI para o atendimento à Co-
vid-19 sem poder ser utilizados, por falta de 
oxigênio, conforme alerta da secretária muni-
cipal de Saúde, Dulce Pimenta, em entrevista 
no sábado de manhã. Ela alega que a empresa 
fornecedora do produto assegurou que tem 
condições de atender os leitos já existentes, 
mas não consegue abastecer nenhum outro 
leito criado agora.

O Norte de Minas apresentou mais 14 mortes, 
causadas pela Covid-19, e mais 610 novos casos 
confirmados, de sexta-feira até agora, conforme 
dados comparativos com o Boletim Estadual 
de sexta-feira e os sites de algumas Prefeituras. 
Montes Claros teve 451 casos confirmados e 13 
mortes com os dados dos últimos boletins. Com 
esses dados, a região chega a 53.525 casos de Co-
vid-19 ao todo, sendo 52.600 casos confirmados 
e 925 mortes. 

O preço da gasolina subiu R$ 0,20, em 
menos de oito dias, e agora está a R$ 5,99 o 
litro em Montes Claros para quem pagar no 
dinheiro ou no cartão débito. É o maior valor 
de toda história da cidade, para desespero dos 
motoristas e ainda mais com suspeitas de novo 
aumento daqui a cinco dias, pois os especialis-
tas indicam que a cada 11 dias a Petrobras terá 
que alinhar o preço do produto com o merca-
do internacional de petróleo.  

SaÚde 4

O fim do lockdown em Montes Claros, que suspendeu as atividades econômicas e o apoio 
ao presidente Jair Bolsonaro, que é contra o fechamento do comércio, foi o ponto principal do 
protesto realizado ontem de manhã, na Avenida Deputado Esteves Rodrigues, e que mobilizou 
de 1.500 a 2.000 pessoas. Depois foi realizada uma carreata pelas ruas da cidade, que contou 
com a participação de 452 carros e 124 motos. Grande parte dos envolvidos são comerciantes e 
ruralistas, mas sem qualquer participação de qualquer político, com mandato ou sem mandato.

SaÚde 4
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Todo empresário ou gestor sabe 
que, depois da qualidade de um 
produto ou serviço, a agilidade no 
atendimento é o principal fator de 
satisfação do consumidor - além 
de ser fundamental, do ponto de 
vista do negócio, para escalar a 
operação e torná-la financeiramen-
te rentável. Essa é uma regra que 
vale para qualquer segmento mas, 
na saúde, seja ela pública ou priva-
da, prestar um atendimento rápido 
não somente alavanca índices de 
satisfação do usuário, como tam-
bém é determinante para melhorar 
a qualidade de vida dos pacientes, 
atenuar sequelas e, nos casos mais 
graves, salvar vidas.

Mas como o gestor de uma ins-
tituição que atua com saúde pode 
alcançar este objetivo e torná-la 
mais ágil?

A boa notícia é que a 4ª Revo-
lução Industrial, período pelo qual 
estamos passando desde 2016, 
tornou a tarefa possível. Com ela, 
veio a transformação digital, que 
está atingindo em cheio o setor 
de saúde e deu espaço para surgi-
mento das tecnologias cognitivas e 
preditivas, baseadas em inteligên-
cia artificial; e o machine learning. 
Juntas, essas inovações elevaram  à 
máxima potência a capacidade de 
hospitais, clínicas médicas e labo-
ratórios tornarem suas operações 

cada vez mais eficientes e ágeis. 
Diante deste cenário e respon-

dendo à pergunta feita acima, o 
desafio de gestão da saúde está 
em fazer, com o apoio da tecno-
logia, um planejamento holístico 
para manter o controle total sobre 
a jornada do paciente, de maneira 
multicanal, fluida e complementar.

A jornada começa já na casa do 
paciente, onde ele ou seu familiar 
conseguem interagir via aplicativos, 
sites, ou com o painel de controle 
de clínicas, hospitais ou laborató-
rios, seja para fazer agendamentos 
ou para acessar, imprimir ou expor-
tar exames e diagnósticos de forma 
remota. Os usuários  “pacientes” 

requerem “atenção” à sua saúde 
mesmo no ambiente virtual, e os 
gestores precisam saber disso.

Quando se tratam de centros 
de diagnósticos por imagens ou 
centrais radiológicas, enviar os 
documentos previamente pelo site 
ou app do laboratório e garantir a 
autorização prévia do convênio é 
essencial, pois propicia mais agi-
lidade. Com todos estes recursos, 
cria-se tempo e espaço para tornar 
sua atenção centrada no paciente.

Alcançar este nível de maturida-
de é algo difícil? Nós da tecnologia 
acreditamos ser totalmente factível 
considerando todos os avanços, 
plataformas e sistemas disponíveis.

O deputado Aécio Neves (PSDB-MG) foi eleito na sexta-feira 
(12) para comandar a Comissão de Relações Exteriores e de Defesa 
Nacional da Câmara dos Deputados, com mandato de um ano. Aé-
cio teve 25 votos. Houve seis votos em branco. Ele substitui o de-
putado Eduardo Bolsonaro (PSL-SP) no cargo. Após a confirmação 
do seu nome, Aécio elencou temas que pretende levar à discussão 
na comissão, como acordos de livre comércio bilaterais, a ratifi-
cação do tratado comercial Mercosul-União Europeia e a entrada 
do Brasil na Organização para a Cooperação e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE).

 
AGRAvAMENTO DE PANDEMIA fAz ASSEMBLEIA DE 

MINAS RESTRINGIR vISITAS

Quase um ano depois de precisar fechar as portas por causa da 
pandemia de Coronavírus no estado, a Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais vai restringir a presença em suas dependências mais 
uma vez. Diante do agravamento da situação, com aumento de 
casos e mortes, o Legislativo editou deliberação publicada na quin-
ta-feira, com novas regras de funcionamento. Pelas regras, o fun-
cionamento da Casa será concentrado nas terças, quartas e quin-
tas-feiras, das 8 às 17h. Somente deputados e servidores poderão 
acessar as dependências do Legislativo, portanto, o atendimento 
ao público ficará suspenso. Os parlamentares também retomarão 
as votações remotas de plenário. Por enquanto, as comissões terão 
as atividades suspensas, assim como as atividades com a participa-
ção de público externo e as visitas aos gabinetes.

 
TSE E CâMARA ANALISAM LEI ELEITORAL

O presidente do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), ministro 
Luís Roberto Barroso vai se reunir parlamentares integrantes do 
grupo de trabalho da Câmara que analisa alterações na lei eleito-
ral. Esta será a segunda reunião de Barroso com deputados para 
tratar do tema. No último dia 1º, Barroso teve um encontro com 
o presidente da Casa, Arthur Lira (PP-AL), e com a deputada Mar-
garete Coelho (PP-PI), relatora do grupo de trabalho que discute a 
reforma eleitoral. Entre as mudanças em elaboração pela Câmara, 
estão alterações das normas sobre coeficiente eleitoral, cláusula de 
desempenho e revisão das regras das coligações partidárias.

 
OBRAS DE URBANIzAçãO DO CóRREGO DO CINTRA 

MUDAM REGIãO

A construção da avenida do Córrego do Cintra, antigo sonho dos 
moradores dos bairros Cintra, vera Cruz, vila Ipiranga, Lourdes, San-
ta Rita, Roxo verde, Regina Perez e Monte Alegre, está prestes a ser 
concluída.  A avenida já está melhorando significativamente a mobi-
lidade urbana na cidade, além de proporcionar mais segurança para 
motoristas, motociclistas e pedestres. A obra, orçada em quase R$ 6 
milhões, inclui sistema de drenagem, 2.400 metros de grades de pro-
teção, iluminação 100% em tecnologia LED, sinalização semafórica, 
reforço das paredes do canal e pavimentação.

 
DORIA vETA PROJETO PARA INSTALAçãO DE RECO-

NHECIMENTO fACIAL NO METRô

O governador de São Paulo, João Doria, vetou o projeto de lei que 
determinava a instalação de câmeras com capacidade de reconheci-
mento facial em todas as estações e trens do Metrô e da Companhia 
Paulista de Trens Metropolitanos (CPTM). O Projeto de Lei 865 foi 
proposto em 2019 e aprovado em fevereiro deste ano pela Assem-
bleia Legislativa do Estado de São Paulo. Na justificativa do veto, o 
governador argumenta que o projeto interfere indevidamente nas 
competências das empresas que administram o sistema de transporte 
de passageiros por trilhos na região metropolitana de São Paulo. Se-
gundo o texto, o projeto viola leis estaduais e até a Constituição nesse 
sentido. O projeto, de autoria do deputado estadual Rodrigo Gambale 
(PSL), argumentava que os equipamentos tinham como objetivo coi-
bir a ação de criminosos nas estações e nos trens. A adoção da tecno-
logia que permite identificar pessoas a partir das feições do rosto no 
transporte de passageiros vem sendo questionada por organizações 
da sociedade civil. Em fevereiro do ano passado, a juíza da 1ª vara de 
fazenda Pública de São Paulo, Renata Souto Maior Baião, determinou 
que o Metrô desse explicações sobre a abertura de licitação para con-
tratação de um sistema de reconhecimento facial. (Agência Brasil)

LUciaNa BeRLaNGa
GeReNTe de MaRkeTiNG diGiTaL e 

e-coMMeRce LaTaM da TheRMo FiSheR 
ScieNTiFic BRaSiL

o mundo digital nunca precisou ser tão 
humano como no pós-pandemia

DIVULGAÇÃO

Também é possível afirmar que 
um dos aspectos de maior protago-
nismo em 2020 foi a tal da inovação. 
Não mais opcional e cada vez mais 
condição essencial de manutenção 
de modelos de negócio, as empresas 
precisaram recorrer a diversas estra-
tégias nunca antes imaginadas para 
manter seus negócios em pé, como 
terceirizar determinados serviços ao 
manter dados na nuvem e contratar 
soluções no modelo SaaS (Software 
as a Service).

Tudo com o objetivo de se ter me-
nos e acessar o máximo possível. Ao 
mesmo tempo que mais conexões di-
gitais abriram oportunidades de ne-
gócio em parcerias de distribuição de 
serviços associados a internet, exem-
plo Netflix, Spotify dentre outros, foi 
preciso em alguns momentos, ter 
mentalidade de startup. A agilidade 
e capacidade de se reinventar, fazer 
leituras rápidas das novas necessida-
des de clientes, parceiros e colabora-

dores.
Quanto às necessidades dos clien-

tes, vislumbramos o nascimento de 
milhões de novos consumidores. Um 
dos grandes destaques em termos 
de comportamento, sem dúvidas foi 
o impacto da migração de mais de 
20 milhões de novos consumidores 
que compraram online pela primeira 
vez no Brasil, em um total de 42,9 
Milhões de consumidores únicos, 
número considerado um crescimen-
to exponencial, um marco para o 
e-commerce, segundo dados do Mo-
vimento compre & confie- Neotrust.

Desta maneira, o segmento abriu 
portas para uma maior conectivida-
de, que definitivamente, geraram 
demanda por serviços ligados a se-
gurança da informação, ou ciberse-
gurança. Segundo pesquisa “Digital 
Truit Insights 2020” da Pricewa-
terhouseCoopers, devido às novas 
ameaças provenientes do trabalho 
remoto, grandes volumes de transa-

ções e dados financeiros em circula-
ção, questões de segurança ciberné-
tica e privacidade foram pautas de 
todas as decisões ou planejamentos 
de negócios, se configurando como 
uma grande consequência da pande-
mia.

Já no que se refere às necessida-
des dos colaboradores, o pós-pan-
demia mostrará o quanto a adap-
tabilidade, humildade e confiança 
serão fundamentais entre líderes e 
liderados. A mudança de mindset e 
conhecimento, o saber desconstruir, 
estar aberto a aprender todos os dias, 
espírito de equipe, nunca foram tão 
valorizados. Afinal, vivemos em uma 
era digital, em que nunca se falou 
tanto em humanizar as relações.

A tecnologia veio para encurtar 
distâncias e hoje podemos contar 
com uma multiplicidade de canais 
de relacionamento digitais, que vão 
de WhatsApp a aplicativos. É verdade 
que a voz que as redes sociais pro-

porcionaram à comunidade, pode 
ter tornado as pessoas mais intole-
rantes, radicais e até agressivas, o que 
faz parte da quebra de paradigma 
do momento onde se discute tanto 
diversidade e as empresas que ainda 
buscam suas melhores formas de im-
plementar essa condição.

Por fim, uma coisa é certa, a cultu-
ra da empatia, diversidade e inclusão 
vieram para ficar e essas serão atitu-
des primordiais para lidar com as in-
certezas e assegurar o sentimento de 
equipe entre funcionários que estão 
atuando remotamente. A comunica-
ção deve ser intensa para manter o 
sentimento de pertencimento.  Con-
ciliar o propósito da empresa com o 
que faz sentido na vida do colabo-
rador, num ambiente empático, de 
acolhimento e de afeto, certamente 
reduzirá a ansiedade e depressão. E 
quanto ao futuro do digital? O que 
tudo indica é que a partir de agora, 
ele será o mais humano possível.

Atenção ao paciente, eficiência e lucro: três 
mantras para o gestor da saúde do futuro
(parte 1)

Com a aceleração no ritmo da 
transformação digital nos locais de 
trabalho, os próximos anos trarão 
grandes desafios, tanto para quem 
está iniciando a sua vida profissional 
quanto para quem já é ativo no mer-
cado de trabalho. Em consequência 
disso, cada vez mais os profissionais 
serão empurrados para diferentes 
tipos de empregos e equipes, e para 
sobreviver em um ambiente em 
constante mutação, deter apenas o 
conhecimento técnico ou especiali-
zado não será o suficiente. 

Enquanto as crianças de hoje 
precisarão ir muito além da univer-
sidade na busca por qualificação se 
quiserem ganhar o seu espaço ao sol 
no mundo corporativo daqui alguns 
anos, visto que há um delay cada vez 
maior entre o ensino universitário e 
o mercado, os profissionais que se 
desenvolveram antes da era 4.0 e pre-
tendem se adaptar à nova realidade 
precisarão desenvolver uma capaci-
dade chave para sobreviver às cons-
tantes e rápidas mudanças: saber 

aprender, desaprender e reaprender. 
Sim, a agilidade mental e a adap-

tabilidade a novos cenários serão ha-
bilidades essenciais para o profissio-
nal do futuro. E quando digo futuro, 
não me refiro ao momento em que 
carros voadores dominarão os céus 
das cidades no melhor estilo “Os 
Jetsons”. futuro, quando falamos 
em tecnologia e as mudanças que ela 
traz, é sinônimo de agora.

As consequências dessa transfor-
mação - a que chamamos de transfor-
mação digital, mas pode ser melhor 
definida como transformação de pes-
soas - vai depender da capacidade de 
adaptação, aprendizagem e relacio-
namento interpessoal do indivíduo. 
É certo que o desemprego vai surgir, 
e vem forte, sobretudo nas atividades 
operacionais repetitivas e automá-
ticas, que não demandam um alto 
grau de qualificação para serem exe-
cutadas. Estas, certamente, passarão 
(e já estão) sendo desempenhadas 
por robôs que, com a programação 
correta, conseguem ser mais rápidos, 

precisos e eficientes do que a mão de 
obra humana. 

Em contraponto, novas funções 
irão surgir. A pesquisa conduzida 
pelo Institute for the future em estu-
do realizado pela Dell Technologies 
prevê que, graças aos avanços tecno-
lógicos, cerca de 85% das profissões 
de 2030 ainda não foram inventadas. 
Isso traz um leque de oportunidades 
oferecidas àqueles que souberem 
analisar as informações e situações 
de forma crítica, imaginando dife-
rentes caminhos para resolver os 
problemas; inovar e assumir riscos; 
ser criativo; saber gerir o tempo; ter 
consciência sobre os seus pontos 
fortes e fracos e, acima de tudo, con-
seguir estabelecer e manter relações 
com facilidade. 

A cada dia se torna mais importan-
te criar um relacionamento humano 
pautado na empatia e confiança, algo 
que o mundo tecnológico afasta mas 
que nunca deixará de ser essencial 
para o nosso desenvolvimento. Essas 
habilidades, tampouco poderão ser 

desempenhadas por robôs, não im-
porta o quanto desenvolvida estiver 
a tecnologia. 

O problema é que características 
como pensamento crítico, inteli-
gência emocional, capacidade de 
negociação, bom relacionamento in-
terpessoal, dentre outros essenciais 
para desempenhar os trabalhos que 
surgirão não são aprendidos do dia 
para a noite. Por isso é importante 
começar, desde já, a criar o hábito de 
se atualizar na mesma velocidade em 
que as coisas mudam. Acompanhar 
a dinâmica do mundo por meio de 
noticiários, cursos de reciclagem, 
leitura, treinamentos e afins deve ser 
regra para todos. Por mais assustador 
que possa parecer, visto a dificuldade 
de acompanhar tantas novidades e 
mudanças, isso será de grande im-
portância para o nosso crescimento 
profissional e pessoal e, mais impor-
tante, para a nossa sobrevivência em 
um mundo em infinita transforma-
ção. Que tal começar a se preparar 
desde já?

RichaRd VaScoNceLoS
ceo da Leo LeaRNiNG

Profissional do futuro: é hora de se 
preparar para a transformação do trabalho

Aécio Neves é eleito pArA 
presidêNciA dA comissão de 

relAções exteriores

aRMaNdo BUchiNa
ceo da PixeoN

No Brasil, temos dois grandes de-
safios que exigem das organizações de 
saúde a implementação de um eficien-
te sistema de governança da informa-
ção: a LGPD (Lei Geral de Proteção de 
Dados), prevista para entrar em vigor 
em agosto de 2020, que estabelece 
regras sobre a coleta, o tratamento, o 
armazenamento e o compartilhamento 
de dados pessoais gerenciados pelas 
organizações; e a Lei do Prontuário 
Eletrônico, que dispõe sobre a digita-
lização e a utilização de sistemas infor-
matizados para a guarda, o armazena-
mento e o manuseio de prontuário de 
paciente, publicada em dezembro.

A má notícia para os responsáveis 
pelas políticas de governança da in-
formação é que registros médicos são 

um dos alvos preferidos dos hackers. 
E violações e uso indevido de dados 
podem levar a roubo de identidade e 
processos caros.

Quando pensamos no ciclo de 
vida dos dados pessoais sensíveis na 
saúde, devemos lembrar que há todo 
um ecossistema interligado, que vai 
da clínica médica ao hospital, passa 
pelo laboratório, a farmácia, o próprio 
paciente e os agentes de saúde, bem 
como toda a esfera pública - como o 
Sistema Único de Saúde (SUS). Ou 
seja, alcança desde o registro de um 
simples cadastro em um consultório 
até a entrada em um Pronto Socorro 
de um hospital (público ou privado) e 
os dados ficam armazenados em cada 
uma dessas etapas.

Por isso, é preciso controlar 
quem tem acesso a esses dados con-
fidenciais, com sistemas de gestão 
documental que integrem senhas e 
regras de permissão que garantam 
que as políticas de governança da in-
formação sejam observadas em todo 
o seu ciclo de vida. O objetivo é que 
ferramentas integradas permitam es-
tar sempre à frente dos requisitos de 
conformidade, o que significa que os 
documentos estejam sempre prontos 
para auditorias.

O treinamento deve ser um esfor-
ço contínuo para educar funcioná-
rios sobre políticas, ameaças atuais e 
como lidar com elas. E como os co-
laboradores são citados como o elo 
mais fraco na segurança digital, de-

vem ser tratados como qualquer ou-
tro ponto de vulnerabilidade na em-
presa, com instruções claras sobre as 
ameaças de segurança que podem vir 
a enfrentar, e também, as consequên-
cias caso não sigam as práticas de um 
sistema eficiente de governança da 
informação. Na verdade, tudo é uma 
questão de alinhar pessoas, proces-
sos e tecnologia para a implementa-
ção de soluções de gestão documen-
tal que garantam a segurança digital 
das informações em todo o seu ciclo 
de vida, com customização e aplica-
ção de regras de conformidade e de 
temporalidade.

Para fugir das multas e sanções 
previstas pela LGPD, todo cuidado 
é pouco.

CARLOS ALBERTO FERRAIUOLO JR.
diReToR de TecNoLoGia e 

PRodUToS da acceSSPor que as organizações de saúde precisam 
implementar um sistema eficiente de governança 
da informação
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País de todos ou de tolos?

Há... Há... Há... Que coisinha 
mais engraçada... Se não fosse 
trágica... Mas eu gostei muito da 
pergunta que foi feita pelo filo-
sofo da Câmara o internacional e 
grande Edil que disse que o povo 
cansou de ficar ouvindo que a 
nossa gloriosa terrinha do Bana-
nal é uma terra de todos... Não 
é... É um país de tolos... Ou pelo 
menos era... Claro, ué... O povo 
acordou de um letargia (eita que 
palavrinha chique sô) e quem 
sabe a ditadura vai mesmo acabar 
e o poder ser devolvido ao povo? 
Afinal um grupelho está depen-
dendo o Brasil varonil e o povo 
ainda aplaudia... Agora acabou 
isso? Eu espero que sim e agora 
as manifestações estão chegando 
por cá... viva!

Quem é o estelionatário?

Deixa-me levantar uma ques-
tão por cá que é muito seria... É 
que o meu amiguinho malinha 
que atende pelo nominho de 
Cotoquinho está aqui me per-
guntando sobre aquele manjado 
golpe do bilhete premiado... Ele 
quer saber quem de fato é o este-
lionatário... Quem oferece o falso 
bilhete e se passa por analfabeto 
ou o cidadão que se julga esper-
to demais e quer levar vantagem 
pensando que pode passar o fal-

so jacu para trás? Pois é uma boa 
pergunta... Pois esse golpe só caí 
quem é extremamente ambicioso 
e que é adepto a lei de Gerson... 
Quer levar vantagem em tudo... 
Pois é... Já dizia o sábio Piazza, 
lá dos Morrinhos... Malandro de-
mais vira bicho e a razão? É...

Dormindo com o inimigo

Eita que muita gente vive di-
zendo que dorme com o inimigo 
e coisa e tal e tal e coisa... Mas 
eu descobrir o que realmente é 
dormir com o inimigo e eu vou te 
contar tudinho agora... Espia só... 
Uma mulher doidona que atende 
pelo nominho de Luzinete Paula 
doidinha pelo marido que com 78 
anos ainda fazia com que ela tinha 
um ciúme arretado e ela suspei-
tou que ele estava pulando a cer-
ca e safadiando... O que ela fez? 
Esperou ele dormir e pegou uma 
faca... Cortou o seu pingolin... 
Depois o mandou para a cidade 
dos pés juntos e dormiu com ele 
por 20 dias até ser mandada para 
o xilindró... E agora percebeu o 
que é dormir com o inimigo? Ar-
rependeu?!

 
Textinho ou historinha 

cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente do bem... Nesse momen-
to estou deixando os assuntos 
sérios de lado e vamos ao nosso 
besteirol que é hiper xonado e 
também vamos poder oxigenar o 
nosso glorioso coquinho e rir é o 
melhor remédio para curar cafu-
bira... Coceira na nádega direita 
e dor de dente siso... Um dia um 
hominho estava doidinho para ca-

sar... E aí encontrou a mulher dos 
seus sonhos... Ele a encontrou 
na internet... Ele tinha um tre-
mendo chulé hálito e ela apesar 
de ser uma princesa... Biitissima 
tinha um tremendo mau hálito... 
Marcaram para se encontrarem 
no hotel... Ele chegou trocou de 
roupa e ficou esperando... Ela 
foi ao banheiro se produziu e ao 
chegar perto dele sapecou... Adi-
vinha o que eu estava fazendo? 
Ah, já sei... Sentiu o mau hálito... 
Comeu a minha meia que estava 
no banheiro... Eca!

Até a barragem saiu e o 
Mocão?

Eu agora acredito que mesmo 
lugares onde tem um coquinho de 
jegue enterrado ou sapo cururu 
ainda podem ser revertidos para 
o bem... Claro, ué... Pois quem é 
que em sã consciência acreditaria 
que um dia o governo federal iria 
autorizar o inicio da obra da bar-
ragem de Jequitaí? Eu nunquinha 
que acreditei e queimei a língua... 
E o Mocão deve ter duas cabeças 
de jegue enterrada naquele local 
e uns dois sapos cururus da Áfri-
ca e por lá tem que ir pastores e 
fazer uma oração forte... Pois do 
contrario vamos ouvir falar do 
Mocão até no ano de 2038 isso 
mesmo... Ah também pensando 
bem... Nem time nós tempos né 
mesmo? Mas seria bom o Mocão...

Espia só agora tem até aranha 
contra impotência?

Há... Há... Há... Eu não aguen-
to mais tanta besteira... Imagi-
nem, vocês, que Cotoquinho tem 
um amiguinho que não gosta de 
gastar merrequinha de jeito ma-
neira nenhuma... Aí ele ouviu di-
zer que o veneno de uma aranha 
é tiro e queda para fazer o bilau-

zinho subir igual prestigio de can-
didato que ganha eleição junto ao 
puxa sacos... E não deu outra... 
Ele saiu pelo mato afora e con-
seguiu pegar algumas aranhas... 
Colocou para dar uma beiçada no 
pingolim e pronto... foi parar di-
retinho no hospital e quase partiu 
para a cidade dos pés juntos... É 
que o veneno tem que ser tratado 
nos laboratórios... Agora esse me-
nino tarado vai comprar o azulzi-
nho mesmo...

 
Os Brazuquinhas perderam 

medo da dengue?

Tu já foste picado pelo mos-
quitinho filhotinho vampirinho 
que tem o apelido de Aedes ae-
gipti? Ele vem chupa o sanguinho 
do inocente... Se alimenta e deixa 
a pessoa doente e o nome dessa 

doença é dengue...  Quem já foi 
picado sabe que a pessoa fica com 
dores terríveis... febre... Moleza... 
Coceira... É muito ruim... Quem é 
culpado pela epidemia de dengue 
são as autoridades municipais... 
Ué... Todo mundo sabe que no 
inicio do ano é o tempo de pro-
criação e porque não previnem? 
E agora o Paço contrata amareli-
nhos por apenas dois meses? Es-
tão brincando com o povo... Não 
dá minha gente... Tinha que ter 
um exercito permanente de ama-
relinhos, né, não?

 
Montei no Porco

Eu agora não vou discutir me-
leca nenhuma agora... Eu vou é 
picar a mula... Deitar o cabelo... 
Capar o gato... Cair no capinado 
enfim eu vou mesmo é embora e 

só volto amanhã se Deus quiser 
e, por favor, não vá fazer nenhum 
tipo de macaquice que não esta-
rei por perto para te acudir não... 
E, por favor, lembre-se: “no amor 
não há medo. Antes o perfeito 
amor lança fora o medo, porque 
o medo produz tormento”... Para 
pensar mesmo.

 
Fuso do dia – Parte do nos-

so judiciário nacional, que tem 
tomado medida que tem irritado 
a população e isso é muito peri-
goso... Oh, coisa feia... Xô... fora!

Xonado do dia – O Provedor 
do Hospital Aroldo Tourinho, o 
hiper... Mega... E ultra educador, 
Paulo César, que é gente da me-
lhor qualidade e competência so-
bra... Sucesso, nobre guerreiro... 
fui!

Foto da Semana

Parlamentar apoia projeto de 
irrigação noturna
VALDEMAR SOARES

Um dos líderes da Bancada Rural, ve-
reador Marcos Nem, disse que o homem 
do campo está ficando sem a assistência 
dos poderes estadual e federal a que teria 
direito, e tem procurado outros meios 
para sobreviver; isso implica em deixar o 
seu pedaço de terra e vir para a cidade, 
em busca de melhores condições de vida. 

O parlamentar, que tem hoje uma for-
te ligação à zona rural e também na saú-
de, lembrou que todos os benefícios para 
promover o homem do campo têm que 
valer os esforços de todos os políticos, 
independentes da cor partidária. Ele dis-
se também que o governador zema san-
cionou um projeto que depois de vários 
anos foi aprovado em todas as Comissões 
e, agora, aprovado pelo Plenário, que in-
centiva o uso noturno da energia elétrica 
na atividade rural. 

De autoria do deputado Antônio 
Carlos Arantes (PSDB), o Projeto de Lei 

(PL) 3.799/13 teve aprovado sem nenhu-
ma oposição. De acordo com Marcos, o 
projeto visa a promover o aumento sus-
tentável da produtividade e da produção 
agrícola estadual por meio da redução 
dos custos da energia elétrica para a ativi-
dade agrícola no período noturno, inclu-
sive por meio da concessão de incentivos 
fiscais. 

Disse ainda o vereador que, de acordo 
com o projeto aprovado, não cria despe-
sas para o erário, pois apenas incorpora 
os objetivos do projeto à política estadual 
de desenvolvimento agrícola, regida pela 
Lei 11.405, de 1994. “É preciso a união de 
força para dar melhor condições e vida ao 
homem do campo, já que somente 7% da 
população vive no campo, contra mas de 
20% que viviam e trabalham de forma dig-
na de trabalho para quem trabalha e vive 
na roça; queremos esse projeto depois 
de sancionado investir em nossa região 
que anda carente de melhoramento”, fi-
nalizou.

O presidente Jair Bolso-
naro assinou, na sexta-feira 
(12), o decreto que cria a Po-
lítica de Modernização da In-
fraestrutura federal de Trans-
porte Rodoviário, batizada de 
Inov@BR. A norma, que será 
publicada na edição do Diário 
Oficial da União desta segun-
da-feira (15), prevê estraté-
gias para elevar o nível de se-
gurança e fluidez das rodovias 
federais, além do incremento 
no nível de tecnologia em-
pregada e da elaboração de 
estudos para aprimoramento 
regulatório do setor.  

A edição do decreto, se-
gundo o governo, foi uma 
recomendação do Conselho 
do Programa de Parcerias de 
Investimentos (CPPI).

De acordo com estudo do 

Instituto de Pesquisa Econô-
mica Aplicada (Ipea), os im-
pactos socioeconômicos dos 
acidentes de transporte no 
Brasil geram, em média, cerca 
de R$ 130,66 bilhões em dis-
pêndios públicos.

“Com base nesses estudos, 
soluções serão implementa-
das nas rodovias para torná
-las mais seguras, amigáveis 
e até mesmo mais tolerantes 
aos erros dos condutores, 
com ganhos imediatos na 
redução de vítimas hospitali-
zadas”, informou, em nota, o 
Ministério da Economia.

Um dos eixos da Ino@BR 
trata de tecnologia. A ideia é 
estimular a adoção técnicas 
e materiais mais modernos, 
sustentáveis e de maior efi-
ciência, além do uso de apa-

relhos para monitoramento 
contínuo e serviços de conec-
tividade nas rodovias.

As ações do programa 
serão coordenadas pelo Mi-
nistério da Infraestrutura e 
envolverão a articulação de 
vários órgãos, em especial a 
Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT) e 
o Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transportes 
(Dnit).

“Estima-se que a política 
tenha potencial de investi-
mento acima de R$ 10 bilhões 
em rodovias concedidas. E, 
nos trechos sob gestão públi-
ca, dependerá para sua con-
secução apenas dos recursos 
orçamentários já regularmen-
te previstos”, acrescentou a 
pasta. (Agência Brasil)

Bolsonaro assina decreto que prevê 
modernização de rodovias federais

Câmara analisa projetos da 
bancada feminina nesta terça-feira

Em sessão marcada para as 15 ho-
ras, desta terça-feira (16), a Câmara 
dos Deputados poderá analisar vários 
projetos da bancada feminina tra-
tando da ampliação de direitos e da 
prevenção de crimes contra a mulher. 
Em um dos projetos pautados (PL 
2442/20, da deputada Jandira fegha-
li (PCdoB-RJ) e outros), fica mantida 
a validade de pedidos médicos para 
realização de exames de pré-natal 
enquanto perdurarem as medidas de 
isolamento e quarentena para con-
tenção da pandemia de Covid-19. Os 
pedidos poderão ser emitidos inclusi-

ve de forma eletrônica. 
O parecer preliminar da deputada 

Liziane Bayer (PSB-RS) determina ain-
da que as unidades de saúde públicas 
e privadas deverão garantir a seguran-
ça para a realização desses exames de 
forma a preservar as gestantes e puér-
peras dos riscos de contaminação. 

Já o PL 5096/20 proíbe, nas audi-
ências judiciais, o uso de linguagem, 
informações ou material que ofenda 
a dignidade da vítima ou de testemu-
nhas. Todas as partes e demais pes-
soas envolvidas no processo deverão 
respeitar a dignidade da vítima, sob 

pena de responsabilização civil, pe-
nal e administrativa, conforme prevê 
o substitutivo preliminar da deputa-
da Alice Portugal (PCdoB-BA) para 
o projeto, de autoria da deputada 
Lídice da Mata (PSB-BA) e outros 25 
parlamentares. 

A apresentação da proposta foi 
uma reação ao caso de Mariana fer-
rer, que foi alvo de humilhações por 
parte do advogado de defesa de An-
dré Aranha, em audiência ocorrida no 
início de novembro do ano passado, 
na qual ele acabou inocentado do cri-
me de estupro contra ferrer.

Hoje, abrilhantando a nossa coluna, o grande poeta e escritor, Aroldo Pereira, 
que é um ícone de nossa cultura não só local, mas, também, nacional... Suces-

so, nobre guerreiro... Fui!
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Montes Claros tem leitos de CTI sem 
utilidade, por falta de oxigênio

Montes Claros marca nova licitação 
para comprar 10 mil testes rápidos

Norte de Minas passa dos 53 mil casos 
de Covid-19

GIRLENO ALENCAR

A cidade de Montes Claros está 
com 15 novos leitos de UTI para 
o atendimento à Covid-19 sem 
poder ser utilizados, por falta 
de oxigênio, conforme alerta da 
secretária municipal de Saúde, 
Dulce Pimenta, em entrevista no 
sábado de manhã. Ela alega que 
a empresa fornecedora do produ-
to assegurou que tem condições 
de atender os leitos já existentes, 
mas não consegue abastecer ne-
nhum outro leito criado agora. 
A secretária explica que Montes 
Claros está com 287 pacientes in-
ternados por Covid-19, mas tem 
apenas 260 leitos para atender à 
demanda e informa que têm pa-

cientes graves aguardando vagas 
por falta de leitos.

A secretária informou que 
Montes Claros contava com 74 
leitos Covid-19 credenciados 
pelo Governo federal, que de-
pois foram descredenciados e 
isso levou a Prefeitura a pedir 
ajuda do Estado, que bancou as 
despesas com esses leitos. Dulce 
Pimenta informa que no início 
de fevereiro, com agravamento 
do número de casos em Montes 
Claros, foi reaberto o Hospital de 
Campanha no Alpheu de Quadros 
e contratados novos leitos clíni-
cos e de UTI. Isso deixa a cidade 
com 260 leitos covid-19. Porém, o 
que assusta são os casos, pois em 
12 dias do mês de março, Montes 

Claros teve 61 óbitos, superando 
os 57 e 55 de agosto e setembro. 
Aliado a isso, se persistir a pro-
jeção até agora, Montes Claros 
passará  dos 5.000 casos somente 
este mês.

O município de Montes Cla-
ros apresentou, até sexta-feira 
passada, 92.555 casos notifica-
dos, sendo 21.311 confirmados, 
7.122 em investigação e 19.221 
recuperados. foram 359 mortes. 
8.851 pessoas estão em isolamen-
to domiciliar. Na sexta-feira, os 
leitos do Sistema Único de Saúde 
estavam com 91 de ocupação dos 
clínicos e 93 das UTIs. Os leitos 
particulares estavam com 154%, 
no pior cenário desde quando 
surgiu a Pandemia Coronavírus.

 DIvULGAçAO

A Prefeitura de Montes Claros 
realiza, nesta segunda-feira (15), 
nova licitação para comprar 10 mil 
testes rápidos, usando os recursos 
liberados pelo Governo federal. 
foram abertos editais anterior-
mente em 29 de setembro, 25 de 
novembro e 4 de dezembro. A es-
timativa é que o contrato seja de 
R$ 290 mil para fornecer 2.500 
cotas para microempresas e 7.500 
da cota universal de teste rápido 
imunocromatográfico, qualitati-
vo, para a detecção do antígeno 
do Coronavírus (Sars-Cov-2) em 
amostras humanas de nasofarin-
ge, teste para diagnóstico in vitro, 
sensibilidade mínima 96% e espe-
cificidade mínima 99,4%. O kit de-
verá conter todos os insumos para 
coleta da amostra, inclusive swabs 

para controle positivo e negativo 
dos testes.

Pelo edital, a entrega será par-
celada, sendo que 5000 unidades 
serão solicitados, de forma imedia-
ta, e os demais, posteriormente, a 
partir da solicitação da contratan-
te. Porém, a licitação é cercada de 
polêmica, pois em setembro do 
ano passado a Celer Biotecnolo-
gia entrou com recurso contra o 
pregão eletrônico aberto pela Pre-
feitura, com o argumento de que 
o edital apresentou a “exigência 
desarrazoada referente às especi-
ficações técnicas do teste rápido 
destinado para a contratação”. 

O argumento é que “o teste 
rápido não necessariamente deve 
apresentar separação dos anticor-
pos IgG e IgM, o que inclusive res-

tringe o número de fornecedores, 
e por consequência, de concorren-
tes no procedimento licitatório. 
Além do direcionamento explicito 
resultante da exigência, há eviden-
te prejuízo técnico na realização 
do teste. Em simples busca por 
análise científica é possível con-
cluir inclusive que a não separação 
dos anticorpos apresentam resul-
tados mais confiáveis e seguros”. 

O recurso foi indeferido pela 
Prefeitura de Montes Claros, que 
alegou estar a empresa querendo 
adequar o edital à sua condição e 
que Montes Claros já tinha utili-
zado os testes rápidos com sepa-
ração dos anticorpos e por causa 
dos resultados clínicos e pela eco-
nomicidade, decidiu migrar para 
esse novo tipo. (GA)

Os leitos de UTI

Os testes rápidos

O Norte de Minas apresen-
tou mais 14 mortes, causadas 
pela Covid-19, e mais 610 novos 
casos confirmados, de sexta-fei-
ra até agora, conforme dados 
comparativos com o Boletim 
Estadual de sexta-feira e os sites 
de algumas Prefeituras. Montes 
Claros teve 451 casos confirma-
dos e 13 mortes com os dados 
dos últimos boletins. Com esses 
dados, a região chega a 53.525 
casos de Covid-19 ao todo, sen-
do 52.600 casos confirmados e 
925 mortes. As 14 mortes foram 
13 em Montes Claros e uma 
em Manga. Os 610 casos foram 
em Bocaiuva (16), Janaúba (7), 
Manga (6), Montalvânia (8), 
Montes Claros (451), Pirapora 
(12), Salinas (47), Taiobeiras 
(10), várzea da Palma (53).

As  925  mortes  foram em 81 
municípios do Norte de Minas, 
em Águas vermelhas (3), Berizal 
(1), Bocaiuva (20), Botumirim 
(1), Brasília de Minas (9), Bue-
nópolis (7), Buritizeiro (16), 
Capitão Enéas (6), Catuti (2), 
Chapada Gaúcha (1), Claro dos 
Poções (3); Cônego Marinho 
(1), Coração de Jesus (5), Cur-
ral de Dentro (4), Divisa Alegre 
(6), Engenheiro Navarro (1), Es-

pinosa (35), francisco Dumont 
(3), francisco Sá (12), fruta de 
Leite (1), Gameleiras (3), Glau-
cilândia (4), Grão Mogol (3), 
Guaraciama (1), Ibiaí (2), Ibira-
catu (1), Icaraí de Minas (1), In-
daiabira (1), Itacambira (2), Ita-
carambi (5), Jaíba (16), Janaúba 
(47), Januária (21), Japonvar 
(1), Jequitaí (4), Joaquim felício 
(2), Josenópolis (3), Juramento 
(1), Juvenília (4), Lassance (1), 
Lontra (5), Luislândia (1).

Tem ainda em  Mamonas (4), 
Manga (8), Matias Cardoso (5), 
Mato verde (6), Mirabela (5); 
Miravânia (1), Montalvânia (14), 
Monte Azul (17), Montes Claros 
(367), Montezuma (2), Ninheira 
(2), Nova Porteirinha (2), Novo-
rizonte (3), Olhos d’Água (3), 
Padre Carvalho (3), Pai Pedro 
(2), Pedras de Maria da Cruz 
(2), Pintópolis (1), Pirapora 
(28), Ponto Chique (1), Porteiri-
nha (32), Riachinho (3), Riacho 
dos Machados (3), Rio Pardo de 
Minas (4), Rubelita (1), Salinas 
(24), Santa Cruz de Salinas (2), 
Santa fé de Minas (2),  Santo 
Antônio do Retiro (1), São fran-
cisco (21), São João da Lagoa 
(1), São João da Ponte (14); São 
João das Missões (2), São João 

do Paraíso (15), São Romão (4), 
Taiobeiras (15), Ubaí (1), Uru-
cuia (3), várzea da Palma (19), 
varzelândia (9) e verdelândia 
(3).

Agora são  52.600 casos con-
firmados, em Águas vermelhas 
(262), Berizal (73), Bocaiuva 
(1079), Bonito de Minas (14), 
Botumirim (108), Brasília de 
Minas (539), Buenópolis (178), 
Buritizeiro (616), Campo Azul 
(52), Capitão Enéas (266), Ca-
tuti (108), Chapada Gaúcha 
(218), Claro dos Poções (206), 
Cônego Marinho (65), Coração 
de Jesus (295), Cristália (138), 
Curral de Dentro (317), Divisa 
Alegre (172), Engenheiro Navar-
ro (74), Espinosa (941), fran-
cisco Dumont (61), francisco 
Sá (574); fruta de Leite (47), 
Gameleiras (227), Glaucilândia 
(40), Grão Mogol (328), Guara-
ciama (30), Ibiaí (74), Ibiracatu 
(79), Icaraí de Minas (152), In-
daiabira (180), Itacambira (76), 
Itacarambi (300), Jaíba (824), 
Janaúba (2.834), Januária (910), 
Japonvar (113), Jequitaí (109), 
Joaquim felício (94), Josenó-
polis (360), Juramento (93), 
Juvenília (183), Lagoa dos Pa-
tos (35), Lassance (119), Lontra 

(173) e Luislândia (82).
Têm ainda Mamonas (240), 

Manga (539), Matias Cardoso 
(111), Mato verde (479), Mi-
rabela (245), Miravânia (10), 
Montalvânia (481), Monte Azul 
(875), Montes Claros (21.461), 
Montezuma (170), Ninheira 
(207), Nova Porteirinha (157), 
Novorizonte (50), Olhos d’Água 
(41), Padre Carvalho (130), Pai 

Pedro (71); Patis (122), Pedras 
de Maria da Cruz (138), Pintó-
polis (37), Pirapora (2.726), 
Ponto Chique (66), Porteirinha 
(1.204), Riachinho (210), Ria-
cho dos Machados (200); Rio 
Pardo de Minas (557), Rubelita 
(51), Salinas (1.458), Santa Cruz 
de Salinas (20), Santa fé de Mi-
nas (216), Santo Antônio do Re-
tiro (138), São francisco (664), 

São João da Lagoa (63), São 
João da Ponte (386), São João 
das Missões (221),  São João 
do Pacuí (9), São João do Para-
íso (1.052). São Romão (120), 
Serranópolis de Minas (87), 
Taiobeiras (1.256), Ubaí (113), 
Urucuia (95), vargem Grande do 
Rio Pardo (100), várzea da Pal-
ma (1.512), varzelândia (352) e 
verdelândia (165). (GA)



Montes Claros, segunda-feira, 15.3.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5

tAdeuziNho x cAdeiA produtivA x estAdo x 
ecoNomiA

Buscar o fortalecimento da apicultura e da agricultura 
familiar assim como incentivar o consumo do mel e derivados 
no estado foram alguns dos temas abordados durante o 
1º Encontro de Planejamento Situacional e Estratégico, 
promovido pela Cooperativa dos Apicultores e Agricultores 
familiares do Norte de Minas (COOPEMAPI). O encontro 
reuniu cooperados, parceiros, autoridades e especialistas 
para discutir e planejar a cadeia produtiva apícola para 
2021. O deputado Tadeu Martins Leite (MDB) participou, 
virtualmente, do evento e destacou a necessidade do poder 
público apoiar o setor que movimenta grande parte da 
economia do estado e, de modo especial, do Norte de Minas. 
Minas Gerais é o terceiro maior produtor de mel do país, com 
média de produção de 6,14 mil toneladas, que corresponde 
a 12% da produção nacional. Só no Norte de Minas, mais 
de dois mil pessoas trabalham na cadeia e Bocaiuva é o 
segundo maior produtor de mel e derivados no estado.

vereAdores x covid-19 x pArticipAção x 
coNsórcio x vAciNA

A Câmara Municipal de Montes Claros aprovou, em reunião 
extraordinária, o projeto de lei que inclui a cidade no con-
sórcio intermunicipal para aquisição de vacinas contra a Co-
vid-19, além de medicamentos, insumos e equipamentos para 
a área da saúde. Agora, a proposta segue para ser sancionada 
pelo prefeito. Na justificativa, Humberto Souto (Cidadania) 
afirma que a participação no consórcio vai permitir melhores 
negociações de preços, condições contratuais e de prazos, re-
forçando a autonomia dos municípios, e destaca que a medida 
não impedirá nenhuma eventual aquisição direta de vacinas. 
Após avaliação e aprovação da legalidade e do mérito do pro-
jeto pelas comissões competentes, os vereadores discutiram 
e aprovaram a proposta, em regime de urgência. Presidente 
da Câmara, o vereador Cláudio Rodrigues explica que o Le-
gislativo municipal vem se mobilizando pela ampliação das 
doses de vacina, especialmente para imunização dos profissio-
nais que estão atuando na linha de frente no enfrentamento à 
pandemia em Montes Claros. “Enviamos uma solicitação aos 
deputados e senadores para que reforcem o pedido junto ao 
Governo do Estado e ao Ministério da Saúde, no sentido de 
disponibilizar dez mil doses extras de vacina contra Covid-19”.

ArleN sANtiAgo x iNss x digitAl x 
implANtAção x cimAms

O deputado Estadual, Arlen Santiago (PTB), participou 
da reunião com a chefe da Divisão de Gestão de Benefícios, 
Adriana de Souza Carmo, da Superintendência Regional do 
INSS Sudeste II, que responde pelos estados de Minas Ge-
rais, Rio de Janeiro e do Espírito Santo. O objetivo foi bus-
car a implementação do INSS Digital nos municípios da re-
gião Norte de Minas, oferecendo aos usuários mais agilidade 
no atendimento e nos serviços. O parlamentar apresentará 
a proposta ao Consórcio Intermunicipal da Área Mineira 
da Sudene – CIMAMS, que será, a princípio, o responsá-
vel por credenciar os municípios. Com esse novo modelo, 
os procedimentos se tornam eletrônicos, acabando com os 
processos físicos em papel. No momento do atendimento, 
o segurado tem a sua documentação digitalizada, não ha-
vendo necessidade de se deixar cópia dos documentos, seja 
no INSS ou na instituição parceira. Outra vantagem é a tra-
mitação eletrônica do processo, que pode ser acompanhada 
pelo segurado no endereço www.inss.gov.br (na opção Con-
sulta de situação de benefício).

deputAdos x cpi x iNvestigAr x FurA-FilAs 
x vAciNAs 

A Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) instaurou 
uma Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) para investigar 
irregularidades na campanha de vacinação contra a covid-19 
no Estado. Deputados se basearam na informação de que 500 
servidores estaduais furaram a fila. Mesmo sem fazer parte do 
perfil prioritário, se vacinaram.   A CPI terá um prazo de 120 
dias para investigar o desvio de recursos referentes à vacinação 
irregular de pessoas que estão fora dos grupos  prioritários de-
finidos pelo Ministério da Saúde. Os deputados estaduais tam-
bém vão apurar o baixo investimento em ampliação de leitos 
para enfrentamento da pandemia em Minas e a não aplicação 
do mínimo constitucional em serviços públicos de saúde.

doAção órgão x dimiNuição x FilA grANde 
x doeNçA reNAl

deNgue x Alto risco x trANsmissão x 
AumeNto de cAsos

Dia Mundial do Rim. Ele é comemorado, e foi criado pela 
Sociedade Internacional de Nefrologia (ISN) e pela “federa-
ção Internacional de fundações do Rim” (IfKf), em 2006, 
com o objetivo de reduzir os impactos mundiais e elevar as 
discussões sobre os riscos da doença renal. O objetivo é de 
conscientizar e orientar o paciente com doença renal crô-
nica (DRC) quanto aos próprios sintomas, para que possa 
participar, de forma mais efetiva, na rotina da vida cotidiana 
mesmo diante de algumas limitações. Conforme dados da 
SBN (Sociedade Brasileira de Nefrologia), cerca de 850 mi-
lhões de pessoas são afetadas pela doença renal crônica no 
mundo. Em 2021, estima-se que 11% dos brasileiros adultos 
sejam portadores da doença. Isso significa que uma em cada 
dez pessoas tem algum tipo de comprometimento dos rins. 
Segundo a Organização de Procura de órgãos (OPO), em 
Montes Claros, no ano de 2019 foram realizados 43 trans-
plantes, 72 em 2020 e 7, 2021. A lista de espera está atual-
mente com 362 pacientes.

Montes Claros apresentou alto risco de transmissão da 
dengue, no segundo Levantamento de Índice Rápido para o 
Aedes aegypti (LIRAa) do ano, feito entre os dias 1⁰ e 05 de 
março, e divulgado recentemente. A pesquisa realizada na 
cidade apresentou o índice de 11,4%, e a cada 100 casas visi-
tadas, 11 a 12 apresentaram foco do mosquito, que transmite 
também doenças como a chikungunya e zika vírus. O nú-
mero maior de focos foi encontrado no bairro Santa Cecília. 
Ainda segundo o levantamento, os principais pontos onde 
foram detectadas lavas são os objetos de armazenamento de 
água, como caixa d’água e tambor, que apresentaram 32,6%. 
Sobre a localização dos focos, foi constatado também que 
96% foram detectados em perímetro residencial, o que exi-
gem conscientização ainda maior dos moradores.

revitAlizAção x pArque miltoN prAtes x 
Futebol x meio AmbieNte

A Prefeitura de Montes Claros - através da Secretaria Muni-
cipal e Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - está 
revitalizando todo o Parque Municipal Milton Prates, princi-
palmente a área de lazer que fica às margens da Avenida fran-
cisco Gaetani. O parque ocupa uma área total de 196 mil me-
tros quadrados, sendo que mais da metade deste espaço está, 
atualmente, ocioso. fundado em 1969, pelo então prefeito 
Antônio Lafetá Rebello, o Parque Municipal Milton Prates é, 
hoje, um dos principais cartões postais da cidade. “Além da 
reconstrução da quadra poliesportiva e da construção de um 
campo de futebol society e de uma quadra de areia, com 
alambrado, nas quadras e no campo, foi construído um lago 
para conter o assoreamento da lagoa, que, em breve, será 
totalmente revitalizada. Com isso, toda a área do parque po-
derá ser utilizada pela comunidade”, informou o secretário 
municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, 
Paulo Ribeiro, lembrando que o parque recebeu, há pouco 
tempo, outras benfeitorias.

mArcelo FreitAs x pANdemiA x AjudA x 
AumeNto x leitos

A partir da articulação  junto ao Ministério da Saúde, 
foi conseguido pelo deputado federal, Marcelo freitas 
(PSL), o credenciamento de mais 20 leitos de Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI-COvID) para Montes Claros, sen-
do 10, para o Hospital Santa Casa; e 10 para o Hospital 
Clemente de faria (Universitário). Os novos leitos foram 
autorizados através da publicação da Portaria 431/2021, 
publicada há pouco, e serão custeados por 90 dias, com 
possibilidade de renovação posterior. “vivemos momen-
tos extremamente difíceis, mas tudo isso vai passar se 
todos agirmos de maneira sensata e coerente no enfren-
tamento deste mal”.
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Protesto pede fim do lockdown 
em Montes Claros

GIRLENO ALENCAR 

O fim do lockdown em Montes 
Claros, que suspendeu as ativida-
des econômicas e o apoio ao presi-
dente Jair Bolsonaro, que é contra 
o fechamento do comércio, foi o 
ponto principal do protesto reali-
zado ontem de manhã, na Avenida 
Deputado Esteves Rodrigues, e que 
mobilizou de 1.500 a 2.000 pesso-
as. Depois foi realizada uma carrea-
ta pelas ruas da cidade, que contou 
com a participação de 452 carros e 
124 motos. Grande parte dos envol-
vidos são comerciantes e ruralistas, 
mas sem qualquer participação de 
qualquer político, com mandato 
ou sem mandato. Os manifestantes 

cobraram do prefeito Humberto 
Souto explicações sobre o dinheiro 
destinado a Montes Claros para o 
enfrentamento à Covid-19.

Um momento de tensão foi 
quando o médico Luiz Otávio To-
ledo e seus familiares apareceram 
com faixa e carro plotado pedindo 
intervenção, mas foram impedidos 
de participar do protesto e carrea-
ta. Porém, nos discursos, uma vaci-
lada da organização levou algumas 
pessoas a pedirem também inter-
venção, como Eleutério Eduardo, 
vendedor ambulante de lanches 
e que está sem qualquer atividade 
por causa do lockdown em Montes 
Claros. Ele salientou que apesar de 
não se falar em intervenção no STf, 

o Senado federal tem de tomar al-
guma medida contra alguns minis-
tros. Isso levou o coordenador ge-
ral, João Batista, a usar o microfone 
para esclarecer que o foco não é 
defender a intervenção militar ou o 
AI-5, mas sim a liberdade de ir e vir 
dos cidadãos e, ainda, do comércio 
funcionar.

A comerciante Ana Paula Almei-
da veio com um cartaz perguntan-
do sobre a verba destinada à Co-
vid-19 pelo Governo federal, pois 
entende que ela deveria ser usada 
na prevenção à doença em Montes 
Claros e então proibisse o uso de lo-
tações e as filas nos bancos. É dona 
de loja de vestuário e se queixa de 
que não fechou por ser resistente e 

ninguém aguenta mais. Claudio Ro-
bério Magalhães Mendes afirma que 
veio participar do ato, por não con-
cordar com tanta perseguição ao 
presidente Jair Bolsonaro e contra 
o arrocho por causa da Covid-19. 
O comerciante Anderson Rocha se 
queixou de que uma funcionária da 
sua loja teve sintomas de Covid-19 
e foi orientada a tomar Tilenol. 
Uma amiga também foi medicada a 
tomar Dipirona.

O comerciante Rodrigo de Pau-
la lamentou que a Prefeitura man-
tenha o fechamento deste setor, 
deixando várias pessoas desempre-
gadas. Ele também pede esclareci-
mentos sobre como foram aplica-
dos os recursos repassados pelo 

GIRLENO ALENCAR
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Instituto de Ciências Agrárias 
volta a ‘etapa zero’ para retomada

O Instituto de Ciências Agrárias 
da Universidade federal de Minas 
Gerais, sediado em Montes Claros, 
decidiu voltar a partir de hoje à 
etapa zero do Plano para o retorno 
presencial de atividades não adap-
táveis ao modo remoto. A medida  
foi fundamentada por orientações 
dos comitês de enfrentamento do 
coronavírus e implantada em toda 

UfMG. “vivemos um momento de 
extrema gravidade, em que obser-
vamos elevada incidência de novos 
casos de covid-19, circulação de 
novas variantes, com alta taxa de 
transmissão, resultando em exaus-
tão de serviços e trabalhadores de 
saúde e um número inaceitável de 
óbitos. Medidas necessárias e ur-
gentes de contenção e restrição da 

circulação de pessoas foram adota-
das nos municípios de Belo Hori-
zonte e de Montes Claros para evi-
tar o colapso do sistema de saúde”, 
justificam a reitora Sandra Regina 
Goulart Almeida e o vice-reitor 
Alessandro fernandes Moreira em 
nota encaminhada à comunidade 
da UfMG nesta sexta-feira, dia 12.

Segundo o comunicado, a me-

dida vai vigorar nas duas próximas 
semanas. “Tal medida se faz neces-
sária para proteger vidas e colabo-
rar com o esforço coletivo pela saú-
de, em uma atitude de respeito e 
solidariedade, quando a circulação 
de pessoas em espaços e transpor-
tes públicos precisa ser limitada ao 
mínimo estritamente necessário. 
Seguimos acompanhando rigoro-
samente o cenário epidemiológico 
em Belo Horizonte e em Montes 
Claros. Esperamos poder retornar 
à etapa 1 com maior segurança, o 
mais breve possível, considerando 
a relevância de todas as atividades 
desenvolvidas na UfMG”, afirmam 
os gestores.

Sandra Goulart Almeida e Ales-
sandro fernandes reiteraram a 
necessidade de intensificar as me-
didas de prevenção, como o uso 
de máscaras em todos os ambien-
tes, higiene frequente das mãos 
e a contraindicação absoluta de 
qualquer forma de aglomeração. 
O Monitora Covid/UfMG e o Te-
lecovid-19 permanecerão em ati-
vidade para apoio à comunidade. 
Na nota, a reitora e o vice-reitor 
também destacaram que a UfMG 
está contribuindo com o processo 
de vacinação em Belo Horizonte, 

colocando o campus Pampulha à 
disposição das autoridades locais 
para a criação de postos de drive-
thru, de acordo com os critérios de 
prioridade estabelecidos no Plano 
Nacional de Operacionalização 
da vacinação contra a Covid-19 e 
com a sequência estabelecida pela 
Secretaria Municipal de Saúde. 
“Infelizmente, as vacinas ainda es-
tão escassas e nos cabe zelar pelo 
respeito à prioridade estabelecida, 
que visa, neste primeiro momento, 
preservar a capacidade dos servi-
ços de saúde, evitar mortes por 
desassistência e atender aos mais 
vulneráveis”, ressaltaram.

Anunciado em setembro, o pla-
no de retorno prevê quatro etapas 
(0 a 3) de evolução do retorno 
presencial das atividades não adap-
táveis. Cada etapa é definida pelo 
número máximo de pessoas (servi-
dores, estudantes e trabalhadores 
terceirizados) que circulam na uni-
dade simultaneamente, represen-
tando um teto de ocupação para 
cada setor ou espaço físico. O obje-
tivo é reduzir significativamente o 
número de pessoas em circulação 
em cada unidade e garantir condi-
ções para o distanciamento social, 
implementação progressiva do mo-

nitoramento e controle de surtos.
Na etapa 1 (estágio em que a 

UfMG se encontra até o momen-
to), o teto de ocupação é de 20%. 
O critério de percentagem das 
equipes deverá ser combinado ao 
da viabilidade de distanciamento 
social. Na segunda etapa, o limite 
deverá subir para 40%. Para isso, 
será necessário que a cidade este-
ja em alerta verde, no mínimo, há 
dois meses e que não tenha ocor-
rido surto da doença na UfMG. 
O aumento gradual das atividades 
presenciais até o retorno pleno – 
etapa 3 – estará condicionado ao 
controle da pandemia ou à exis-
tência de vacina eficaz e disponível 
para ampla cobertura da popula-
ção.

A evolução para um novo está-
gio é autorizada pela Reitoria, com 
base nas avaliações da assessoria 
do Comitê de Enfrentamento ao 
Novo Coronavírus e na análise da 
Comissão de Acompanhamento do 
Conselho Universitário, e orienta-
da pelos indicadores epidemioló-
gicos e assistenciais das cidades, 
pelo grau de adesão da comunida-
de da UfMG às medidas comporta-
mentais e pela ausência de surtos. 
(GA)

Unimontes orienta contribuintes sobre 
doação solidária

Os contribuintes interessados 
em fazer a doação do imposto de 
renda para as entidades e insti-
tuições sociais que atuam como 
idosos, crianças e adolescentes 
contarão com a ajuda da Universi-
dade Estadual de Montes Claros. A 
Coordenadoria de Extensão Comu-
nitária e o Núcleo de Ações Sociais 
e Contábeis abraçaram  a campanha 
de mobilização da Campanha Leão 
Solidário, que pretende ampliar 
as informações e formas de desti-
nação do IR. A campanha sugere 
ao contribuinte a possibilidade de 
destinar parte do seu imposto a 
fundos da Infância e Adolescência 
e fundos dos Idosos.

“Além de um direito, é exercício 
de cidadania poder participar da 
construção de um país melhor, po-

dendo, inclusive, contribuir com o 
aquecimento da economia da cida-
de”, traz um dos textos de apoio da 
campanha que pode ser conferida 
no link. A coordenadora de Exten-
são Comunitária da Unimontes, 
flávia Santos lembra que as ações 
do NASC acontecem desde 2005 
e capacitam acadêmicos da Uni-
versidade a fim de engajá-los nas 
atividades de assessoramento aos 
contribuintes. O NASC é formado 
por professores, coordenadores de 
curso, orientadores e acadêmicos 
voluntários regularmente matricu-
lados nos cursos de graduação e 
Pós-graduação em Ciências Contá-
beis/Unimontes.

No YouTube, o NASC disponi-
biliza dicas e orientações gratuitas 
no link. Entre os seus papéis, orien-

tados por docentes participantes 
do projeto, está o atendimento às 
pessoas declarantes de impostos 
e realiza explicações sobre Desti-
nação Solidária e Lei de Incentivo 
para os fundos da Infância e Ado-
lescência e dos Idosos, como forma 
de dedução no Imposto de Renda 
da Pessoa física. A Receita federal 
anunciou as regras para a entrega 
da Declaração do Imposto de Ren-
da da Pessoa física (DIRPf 2021). 
O prazo de envio teve início no dia 
1º de março e encerra às 23h59, 
horário de Brasília, dia 30 de abril 
de 2021. Após esta data, o contri-
buinte que apresentar a declaração 
estará sujeito à multa pelo atraso. A 
expectativa é que 32 milhões de de-
clarações sejam enviadas até o final 
do prazo. (GA)

DIvULGAçãO

Governo a Montes Claros. Nesta 
semana, as entidades do setor se 
reunirão para elaborar a Carta de 

Montes Claros, alertando à popu-
lação sobre a situação social e de 
saúde da cidade.
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Gasolina sobe R$ 0,20 e deixa 
motoristas desesperados

Vereadores solicitam prorrogação 
do calendário fiscal em Moc

GIRLENO ALENCAR 

O preço da gasolina subiu R$ 
0,20, em menos de oito dias, e ago-
ra está a R$ 5,99 o litro em Montes 
Claros para quem pagar no dinhei-
ro ou no cartão débito. Para quem 
pagar no cartão crédito, terá que 
desembolsar mais R$ 0,10 por litro, 
em quase todos os postos da cidade. 
É o maior valor de toda história da 
cidade, para desespero dos moto-
ristas e ainda mais com suspeitas de 
novo aumento daqui a cinco dias, 
pois os especialistas indicam que 

a cada 11 dias a Petrobras terá que 
alinhar o preço do produto com o 
mercado internacional de petróleo. 
Na segunda-feira, dia 8, a Petrobras 
anunciou mais um reajuste no pre-
ço da gasolina e do diesel, a média 
neste ano é um aumento a cada 11 
dias.

Só em 2021, este foi o  sexto 
reajuste  da gasolina, e o quinto do 
diesel, refletindo um salto de 52% e 
42% respectivamente, na compara-
ção com o ano passado, segundo o 
Instituto de Estudos Estratégicos de 
Petróleo, Gás Natural e Biocombus-

tíveis (Ineep). No anúncio do novo 
aumento dos preços da gasolina e 
do diesel que são cobrados em suas 
refinarias, o preço médio do litro 
passará de R$ 2,60 para R$ 2,84, em 
uma alta de cerca de 9,2% nas refi-
narias. Para o litro do diesel, o re-
ajuste anunciado é de R$ 2,71 para 
R$ 2,86, um encarecimento de cerca 
de 5,5%. No caso deste combustível, 
o aumento é o quinto no ano.

O último reajuste havia sido 
anunciado pela Petrobras em 1° de 
março e, antes disso, houve aumen-
tos em 18 de fevereiro, 8 de feverei-

ro, 26 de janeiro e 18 de janeiro, dia 
em que apenas o preço da gasolina 
foi reajustado. No fim do ano pas-
sado, o litro de combustível custava 
R$ 1,84 nas refinarias. A política de 
preços da Petrobras busca o alinha-
mento do preço das refinarias aos 
do mercado internacional, o que 
também torna o preço sensível ao 
valor do real perante o dólar, mo-
eda em que as negociações ocor-
rem no exterior. Segundo a estatal, 
manter esse alinhamento é funda-
mental para garantir que o mercado 
brasileiro seja suprido sem risco de 

desabastecimento. A empresa afir-
ma que, assim como o preço sobe 
quando há encarecimento no mer-
cado internacional, ele também cai 
quando a alta da oferta no mundo 
desvaloriza esses combustíveis.

No sábado, o comerciante Ma-
noel Carlos lamentou este preço e 
afirma que mais uma vez o consu-
midor será prejudicado, pois os 
empresários do setor terão que re-
passar a eles esse novo reajuste. Ele 
lembra que sua empresa tem quatro 
carros rodando todo Norte de Minas 
e o item combustível está inviabili-

zando o negócio, pois entende que 
o Governo perdeu o controle do 
assunto. A dona de casa Maria de 
Lourdes afirma que o brasileiro é es-
quisito, pois paga R$ 7,00 a R$ 8,00 
por uma garrafa de cerveja e em 
média R$ 8,00 por um refrigerante, 
que somente causam danos a saúde, 
mas reclama de R$ 6,00 pelo litro 
da gasolina, que o faz percorrer 10 
quilometro com esse litro. Ela afir-
ma que o presidente Jair Bolsonaro 
não pode fazer nada nessa área, pois 
é consequência do mercado interna-
cional.

A Câmara de Montes Claros 
protocolou ofício na Prefeitura de 
Montes Claros  solicitando ao pre-
feito Humberto Souto a prorrogação 
do calendário fiscal, cujos venci-
mentos foram fixados pelo Decreto 
4.163/2021 e que começou no dia 
23 de março com o pagamento do 
ISSQN. A proposta é que o municí-
pio edite, em caráter de urgência, 
um decreto prorrogando as datas 
de vencimento do Imposto Predial e 
Territorial Urbano (IPTU), cujo pra-

zo para pagamento com desconto 
se finda em 16 de abril; da Taxa de 
Limpeza de Resíduos Sólidos, com 
vencimento em 16 de junho; do Im-
posto Sobre Serviços de Qualquer 
Natureza (ISSQN), dos profissionais 
liberais e autônomos e de contri-
buintes do ISSQN lançados por re-
gime de estimativa, além das Taxas 
de fiscalização de Localização e fun-
cionamento (TfLf) dos comércios 
e dos prestadores de serviços, com 
vencimento em 23 de março.

Os vereadores também solicita-
ram ao prefeito que seja realizado 
um estudo de viabilidade para ela-
boração de um projeto de lei, a ser 
apreciado pela Câmara, visando a 
desoneração e refinanciamento de 
tributos municipais com vistas a so-
correr os setores econômicos mais 
impactados. O presidente Cláudio 
Rodrigues explica que as medidas, 
certamente, vão contribuir para mi-
nimizar os impactos sociais e eco-
nômicos, bem como as dificuldades 

pelas quais a população está passan-
do, em decorrência da pandemia de 
Coronavírus (Covid-19), e ressalta a 
disposição do Legislativo Municipal 
no enfrentamento desta grave crise.

“Os vereadores estão trabalhan-
do em conjunto para contribuir nes-
se enfrentamento e estamos contan-
do com a sensibilidade do prefeito 
Humberto Souto em atender nossa 
solicitação, entendendo o momento 
difícil, principalmente para as famí-
lias em situação mais vulnerável, e 

também dos empresários e empre-
endedores que tiveram que inter-
romper suas atividades econômicas 
consideradas não essenciais após a 
inclusão do Norte de Minas no pro-
tocolo da ‘Onda Roxa’ do programa 

‘Minas Consciente’, justifica. 
De acordo com o vereador, a ex-

pectativa é de que o prefeito edite 
um novo decreto com a prorrogação 
do calendário fiscal no início nos 
próximos dias. (GA)
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Os preços em alguns postos da cidade
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Quando somos crianças podemos viver mundos má-
gicos de super-heróis, de histórias em quadrinhos, do 
primeiro amor e por que não dizer do feliz para sempre. 
E, ao que sucessivamente temos observado, tudo isso é 
bom, pois estimula a criatividade, o imaginário e torna 
a vida infantil mais leve, mais agradável e fantástica. A 
linguagem pueril torna a vida mais simples. Desse modo 
podemos fazer até aquilo que é complexo tornar-se de 
mais fácil entendimento e de prática funcional. Nas es-
colas percebemos também como método essa forma de 
educar e envolver os alunos desde os primeiros anos es-
tudantis. E mais interessante fica o aprendizado quando 
escola e família trabalham integradas na construção do 
saber. É possível afirmar que haverá maior prazer e sa-
tisfação da criança quando essa sintonia é desenvolvida 
continuamente. vale destacar que para Immanuel Kant, 
filósofo alemão, “o homem não é nada além daquilo que 
a educação faz dele”.

O desenvolvimento do conhecimento assim como a 
educação se desenvolve no ser humano de maneira sutil. 
Lao Tsé, importante filósofo chinês, nos ensina que “para 
ganhar conhecimento, basta adicionarmos coisas todos 
os dias. Para ganhar sabedoria, devemos eliminar coisas 
todos os dias”. Podemos dizer que os ambientes em que 
frequentamos contribuem muito para a formação de nos-
sa personalidade. Ressalta-se que ainda que vivemos um 
mundo tomado pelo digital, pela globalização ou pelo 
mundo virtual. Mesmo assim o que influi sobre nós é 
muito mais o ambiente físico de aprendizado diário, seja 
ele em casa, na vida em sociedade ou no ambiente es-
colar. É realmente intrigante como definitivamente há 
diferenças de percepção entre as pessoas sobre como 
agir e reagir perante soluções e problemas. Lado outro, 
tudo isso também é oriundo do desenvolvimento e da 
interação sobre como cada família e o ambiente vivido 
trata cada situação. Tudo isso influencia nossas decisões 
e ações.

“O desenvolvimento do conhecimento 
assim como a educação se desenvolve no 
ser humano de maneira sutil. Lao Tsé, im-
portante filósofo chinês, nos ensina que 
“para ganhar conhecimento, basta adicio-
narmos coisas todos os dias. Para ganhar sa-
bedoria, devemos eliminar coisas todos os 
dias”. Podemos dizer que os ambientes em 
que frequentamos contribuem muito para a 
formação de nossa personalidade.”

Depende do que 
entra em nossa 
mente todo dia

Michael Stephan da Silva*

(*) Capitão PM 

– Comandante 

da 145ª Cia/10º 

Batalhão PM

PC prende suspeito de abusar 
sexualmente da própria filha, em Manga

Na sexta-feira (12), uma saruê 
e quatro filhotes foram resgata-
dos de um galinheiro em Salinas. 
A solicitante disse ao Corpo de 
Bombeiros que se deparou com 
o animal, também conhecido 
como gambá-de-orelha-preta, 
bebendo água ao entrar no local 

para cuidar das galinhas. Ainda 
segundo a mulher, ao pensar que 
se tratava de um rato, ela tentou 
espantá-lo. Em seguida, percebeu 
que era um saruê. Os Bombeiros 
informaram que a saruê e os fi-
lhotes estavam dentro de tijolos. 
Eles foram devolvidos à natureza.

várias toras de eucalipto fur-
tadas foram recuperadas na zona 
rural de Olhos D’Água no sábado 
(13). Após receber informações 
repassadas por vigilantes de uma 
empresa de segurança sobre o 
crime, a Polícia Militar fez buscas 
e conseguiu encontrar a madeira 
nas imediações do assentamento 

João Pedro Teixeira, localizado às 
margens da MGC-451. De acordo 
com a PM, foi feita a abordagem 
de pessoas suspeitas, mas elas 
foram liberadas já que a mate-
rialidade do flagrante não foi 
confirmada. As toras de eucalipto 
ficaram sob responsabilidade da 
empresa onde foram furtadas.

No último sábado (13), uma am-
bulância do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu) capotou 
na BR-251, em Grão Mogol. Um médi-
co e um enfermeiro tiveram ferimen-
tos leves. Segundo a assessoria de co-
municação do Samu Macro Norte, o 
acidente ocorreu por volta das 5h30, 
quando a equipe da retornava para a 

base de Taiobeiras, após realizar uma 
transferência de um paciente que es-
tava internado em Montes Claros.

A assessoria informou ainda que 
os feridos foram socorridos por ou-
tra equipe do Samu e levados para 
o hospital de francisco Sá, onde 
passaram por exames. Ambos já 
receberam alta médica. O condutor 

da ambulância não teve ferimen-
tos. Os três ocupantes estão sendo 
acompanhados e assistidos.

A assessoria de comunicação ex-
plicou também que transferências 
entre unidades hospitalares são 
comuns e ocorrem quando as uni-
dades não possuem mais recursos 
para continuar o tratamento dos 

pacientes. A Central de Regulação 
de Leitos busca um hospital onde o 
tratamento possa ter continuidade 
e o Samu faz a transferência dessas 
pessoas. Uma equipe da Polícia Ro-
doviária federal foi ao local do aci-
dente e informou que a ambulância 
foi removida no início da tarde des-
te sábado.

Moc aplica multa em 
pedestre e esbarra em trotes

Saruê e seus filhotes são 
resgatados de galinheiro, 
em Salinas

Madeira furtada de 
empresa é encontrada em 
Olhos D’Água

Briga entre casal termina com homem 
preso por posse ilegal de arma

GIRLENO ALENCAR

A Guarda Municipal aplicou, na 
noite de sábado, a primeira multa a 
uma pessoa que estava circulando 
pela cidade depois de horário per-
mitido. foi uma mulher que andava 
pela Rua Platina, no bairro Monte 
Carmelo, que recebeu a multa de 
10 Unidades Municipais de Refe-
rencia, ou seja, R$ 458,00. O decre-
to permite as pessoas circularem, 
desde que tenham uma justificati-
va ou apresentem o formulário de 
que precisava estar naquela ativi-
dade, naquele momento. A Guarda 
Municipal teve inúmeros casos de 
descumprimento do Decreto Muni-
cipal, desde a última sexta-feira.

Porém, a Guarda Municipal está 
enfrentando um sério problema 
na  fiscalização das medidas de en-
frentamento e combate à Covid-19: 
a quantidade de trotes aplicados 
principalmente às sextas-feiras e 
aos sábados, quando tem mais mo-
vimento. A situação tem ocorrido 

nos últimos finais de semana e se 
intensificou nesse sábado, quando 
foram denunciadas duas festas clan-
destinas na zona rural e as viaturas 
foram para os locais indicados e 
constataram o trote. Na cidade, fo-
ram nove casos onde a guarnição se 
deslocou para o endereço indicado 
e, quando chegaram, não encontra-
ram o número indicado ou mesmo 
que a denúncia era improcedente.

O problema se constatou nas 
ruas Justiniano Costa, no bairro 
Planalto;  Lagoa vitória, no bairro 
Carmelo; João Paulo I, no bairro  
Amazonas; Santa Maria, no bairro 
Panorama; Dois, no Santa Lúcia 
II; Urânio, no bairro de Lourdes; 
Carangolas, no bairro Santa Rita;  
Ariosto Guarinelo, no bairro  Cida-
de Santa Maria; João f. Pimenta, no 
bairro Santa Maria.

Uma denúncia de festa em apar-
tamento da rua Tupinambás levou a 
Guarda Municipal a aplicar multas 
de 10 Unidades Municipais de Re-
ferência, no valor de R$ 458,00. Na 

rua Sebastião Diniz, no bairro Roxo 
verde, um morador foi denunciado 
por som alto e orientado a desligar 
o som. Uma academia localizada 
no bairro Sagrada família foi de-
nunciada por funcionar de portas 
fechadas e foi multada em 200 Uni-
dades Municipais de Referência, no 
valor de R$ 9.160,00. Uma barbea-
ria da rua Raul Corrêa foi flagrada 
em funcionamento e multada em 
50 Unidades Municipais de Refe-
rência, no valor de R$ 2.000,00, 
por funcionamento de atividade 
não essencial.

Uma igreja da rua H, no Jardim 
Brasil, foi autuada em 10 Unidades 
Municipais de Referência, ou seja, 
R$ 458,00, por estar em desacor-
do com o decreto 4181/2021, de 
realizar culto com público presen-
te. Uma mulher foi atuada na rua 
Platina, no bairro   Monte Carme-
lo, em 10 Unidades Municipais de 
Referência, ou seja, R$ 458,00, por  
circular em via pública após ho-
rário permitido. Na rua  Olímpio 

Guedes, no  Morada do Sol, um 
dono de casa foi multado em 10 
Unidades Municipais de Referência, 
no valor de R$ 458,00 por realizar 
festa/comemoração em residência.

Na sexta-feira, durante blitz com 
a Polícia Militar, a Guarda Muni-
cipal e a MCTrans abordaram 40 
veículos, onde 21 foram autuados, 
sendo quatro por falta de habilita-
ção, três por falta de licenciamento, 
12 por  avanço de sinal vermelho. 
Três veículos foram removidos e 
uma pessoa presa acusada de de-
sacato e direção perigosa. Ainda na 
sexta-feira, após denúncias de que 
um bar no bairro Renascença estava 
funcionando com portas fechadas e 
fazendo a venda de bebidas alcoó-
licas e a prática de carteado no seu 
interior, a fiscalização foi ao local e 
flagrou 10 pessoas, onde cada uma 
foi multada em 10 unidades muni-
cipais de referência, no valor de R$ 
458,00 e ainda conduzida a Dele-
gacia de Polícia, por crime contra a 
saúde pública.
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Na sexta-feira (12), um homem, 
de 56 anos, foi preso horas após 
ser liberado do presídio; ele é sus-
peito de abusar da própria filha, 
de 16 anos. O mandado judicial 
foi cumprido pela Polícia Civil, 
em Manga. Na semana passada, o 
investigado foi levado pela Polícia 
Militar para a delegacia após ser 

preso em flagrante por porte ilegal 
de arma. Como a filha disse aos 
militares que foi ameaçada por ele, 
ela também foi conduzida para ser 
ouvida.

Durante a oitiva, a menor ne-
gou os fatos, mas a delegada Thais 
Santos Duarte notou que ela es-
tava amedrontada e apreensiva, 

por isso, determinou a abertura 
de uma investigação para apurar a 
suspeita de abuso sexual.

Segundo os levantamentos da 
Polícia Civil, a garota foi vítima de 
violência sexual pela primeira vez 
em outubro de 2020. O pai ainda 
teria tentado abusar da filha em 
outras ocasiões, sendo a última no 

dia 7 de março deste ano.
A delegada representou pela 

prisão dele e o mandado foi cum-
prido na tarde da sexta-feira. Ho-
ras antes, na parte da manhã, o 
homem tinha sido liberado do 
presídio onde estava desde o dia 
em que foi detido por porte ilegal 
de arma.

O ser humano é adaptável a todo tipo de situação. 
Umas vezes é mais fácil, noutras mais trabalhoso, mas ele 
pode sempre conseguir se sobressair, quando compreen-
de também caminhos positivos pela frente. Talvez já te-
nhamos ouvido alguém dizer que “o mundo é mau”, mas 
na verdade tudo depende “do que deixamos entrar nossa 
mente todos os dias”. O mesmo se aplica às crianças e 
adolescentes que convivem com a maldade, com o crime 
ou com a droga, por exemplo. Eles se tornam, na maioria 
das vezes, fruto do seu ambiente. Então quanto mais pu-
dermos “abraçar” lugares que são insalubres; ambientes 
subjugados socialmente; comunidades em que predomi-
na a carência material e espiritual é possível que possa-
mos contribuir para modificar tais realidades. Depende 
em muito de uma integração e participação ativa entre 
poder público e sociedade para vencer esses problemas 
que tanto impactam na vida social de todos nós.

"

Atuações da Guarda Municipal
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Católicos pedem reabertura das 
igrejas e retorno das missas

GIRLENO ALENCAR

Aproximadamente 100 cató-
licos realizaram a oração de um 
terço, na Praça Pio XII, onde 
fica a Catedral de Montes Cla-
ros, para pedir ao arcebispo 
Dom João Justino Medeiros a 
reabertura das igrejas e a cele-
bração de todos os sacramen-
tos, inclusive as missas. 

O evento surgiu na Rosa 
Mística de Montes Claros e teve 
a adesão de fiéis de diversas 
paróquias; na reza, alegaram 
que a pior morte é esta, de não 
poderem participar de forma 

presencial das missas. O pleito 
será enviado ao arcebispo.

Há cerca de uma semana, o 
Governo de Minas decretou a 
inclusão do Norte de Minas na 
‘Onda Roxa’ de enfrentamen-
to à Covid-19. A determinação 
foi aprovada no domingo (7), 
pelo Comitê Extraordinário Co-
vid-19, grupo que se reúne se-
manalmente para avaliar os in-
dicadores da doença no estado. 

Com isso, com relação aos 
templos religiosos, estão veda-
dos quaisquer tipos de eventos 
coletivos e celebrações de cul-
tos e/ou missas; no domingo, 

dia 07 deste mês, a Polícia Mi-
litar, Guarda Municipal, fiscais 
de Serviços Urbanos e vigilân-
cia Sanitária aplicaram multa 
de 200 Unidades de Referen-
cia, no total de R$ 9,160 mil, à 
Igreja Universal, aqui em Mon-
tes Claros, que descumpriu o 
decreto vigente, e realizava um 
culto.

Na carta, enviada pelos ca-
tólicos ao arcebispo metro-
politano Dom João Justino de 
Medeiros Silva, destaca-se a 
compreensão, pelo momento 
que passamos, mas reforçam o 
pedido de retorno às ativida-

des: “viemos, com humildade 
diante ao príncipe da Igre-
ja, implorar pelo retorno das 
missas presenciais em Montes 
Claros. Sabemos da situação 
de pandemia que se encontra 
o país e MG e, como fiéis ca-
tólicos, nós acreditamos que é 
neste momento que devemos 
intensificar as orações, peni-
tências e a vivência dos sacra-
mentos. Sabemos que o pão 
eucarístico vale mais que qual-
quer alimento e que a missa é 
mais essencial que qualquer 
outro evento”. 

Lê-se ainda na carta: “deseja-

mos que o senhor considere o 
retorno das missas presenciais, 
pedindo todos os cuidados 
necessários de distanciamento 
social e, talvez, aumento de ho-
rários de celebração, para que 
possamos participar com todo 
o cuidado necessário com nos-
sos irmãos”.

É válido lembrar, que antes 
mesmo da inclusão na ‘Onda 
Roxa’, por determinação do 
Governo do Estado, as igrejas 
já enfrentavam restrições, san-
cionadas em decreto municipal 
assinado pelo prefeito Hum-
berto Souto.

Montes Claros homologa licitação 
para base unificada

STJ autoriza mulher arrependida a 
retomar nome de solteira

foi publicada a homologação 
e adjudicação da licitação para a 
reforma e construção da Base Uni-
ficada dos Bombeiros Militares e 
SAMU, que ficará na Avenida Mes-

tra fininha, no bairro São Luiz. O 
secretário municipal de Infraestru-
tura, Wanderlino Silveira, autorizou 
a contratação da Ápice Construções 
& Engenharia, pelo valor de R$ 

350.628,09. Uma empresa tinha 
apresentado uma proposta que 
economizaria R$ 30 mil, mas como 
o seu processo licitatório apresen-
tava irregularidades, acabou sendo 

A Terceira Turma do Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ) 
autorizou uma mulher, que 
alegou abalo emocional e 
psicológico, a voltar a usar o 
nome de solteira por não ter 
se adaptado ao nome de casa-
da. Embora não haja previsão 
legal para o procedimento, a 
relatora ministra Nancy Andri-
ghi, destacou que, nesse tipo 
de caso, “deve sobressair, a 
toda evidência, o direito ao 
nome enquanto atributo dos 
direitos da personalidade”.

A relatora destacou que a 
mudança de nome não neces-
sariamente prejudica a identi-

ficação da pessoa, que pode 
ser feita pelos números de do-
cumentos como CPf e RG, por 
exemplo.

À Justiça, a mulher alegou 
que a adoção do nome do ma-
rido lhe gerou desconforto 
por ter ocorrido em detrimen-
to ao sobrenome do pai, que 
se encontra em vias de sumir, 
pois os últimos familiares que 
o carregam estão em grave si-
tuação de saúde. Por esse mo-
tivo, ela desejava retomar o 
uso do nome de solteira, para 
que ele não deixe de existir.

A mulher conseguiu uma 
primeira decisão favorável, 

A Base Unificada

mas que depois foi revertida 
em segunda instância, motivo 
pelo ela qual recorreu ao STJ.

Conforme o voto da rela-
tora, o STJ reconheceu que as 
justificativas para a mudança 
de nome não eram frívolas e 
que o tribunal tem cada vez 
mais flexibilizado as regras 
que disciplinam as trocas de 
nome, de modo a amoldá-las a 
uma nova realidade social.

A ministra Nancy Andrighi 

reconheceu que ainda é co-
mum as mulheres abdicarem 
de parte significativa de seus 
direitos de personalidade para 
incorporar o sobrenome do 
marido, devido a motivos di-
versos, entre os quais a histó-
rica dominação patriarcal e o 
desejo de usufruir do prestígio 
social do nome. A evolução da 
sociedade, contudo, tem redu-
zido a fenômeno, acrescentou 
ela.

A adoção do nome do mari-
do ao se casar é facultativa no 
Brasil desde os anos 1960. A 
partir do Código Civil de 2002, 
o marido também pode acres-
centar o sobrenome da mulher 
ao seu. A legislação prevê que 
o nome de solteira pode voltar 
a ser adotado em alguns casos 
específicos, entre os quais o 
divórcio e a condenação do 
cônjuge na esfera criminal. 
(Agência Brasil)

eliminada. Agora é saber quando 
será dada a ordem de serviço para 
execução das obras. A proposta é 
que no dia 2 de julho, no Dia dos 
Bombeiros Militares, a Base Unifi-
cada seja inaugurada.

A criação dessa Base Unificada, a 
primeira de Montes Claros, foi uma 
articulação da Ordem Maçônica, 
através do Conselho de veneráveis 
do Norte de Minas, Conselho Maçô-
nico de Segurança Pública de Mon-
tes Claros e Movimento Maçônico, 
que desde junho de 2018 apre-
sentou essa proposta. O principal 
argumento é que isso reduzirá no 
mínimo em cinco minutos o aten-
dimento a qualquer pessoa que 
precisar do socorro médico dos 
Bombeiros ou SAMU. A atual base 
do SAMU fica no bairro Santo Antô-

nio, no Grande Delfino, e se tivesse 
de chegar a zona Sul, demoraria 
em média de 10 a 15 minutos. Com 
essa base descentralizada, demora-
rá no máximo cinco minutos.

O prédio era abrigado ante-
riormente pela Polícia Militar, que 
tinha um Pelotão Policial. Porém o 
local foi fechado e estão a Maçona-
ria propôs que fosse transformada 
em Base Unificada. O  deputado 
Paulo Guedes deu uma emenda 
de R$ 100 mil e foram iniciados os 
serviços. Cinco vereadores apre-
sentaram emenda impositiva de 
R$ 50 mil cada, o que daria R$ 250 
mil. Como elas não foram libera-
das, a Prefeitura assinou convenio 
com os Bombeiros Militares e com 
a licitação, serão investidos os R$ 
350.628,09. (GA)
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Como fazer a maquiagem dos olhos 
durar mais? Dicas para arrasar!

Incêndio destrói casa de Paolla Oliveira 
e atriz desabafa: ‘Resta ser resiliente’

você já fez uma maquiagem 
poderosa nos olhos mas termi-
nou a noite com a sombra borra-
da? Ou, até mesmo, chorou e o 
delineado escorreu? Pois é, a gen-
te sabe que gafes podem aconte-
cer na make, ainda mais depois 
de longas horas. Por isso, o Pure-
people conversou com a criado-
ra do Método da Pele Blindada, 
Natane Rosa, para saber como 
aumentar a durabilidade dos pro-
dutinhos nos olhos. Confira!

Existem alguns passos que va-
lem a pena fazer para garantir a 
durabilidade da maquiagem dos 
olhos. Antes de tudo, lembre-se 
que nenhum produto se man-
tém por muito tempo sozinho, 
por isso invista na preparação de 
pele! Note também que, para essa 
técnica dar certo, você precisa in-
vestir na maior quantidade possí-
vel de produtos de alta duração e 
resistentes à água.

1 - Primer: você usa primer 
nos olhos? Porque, caso não, está 
na hora de começar! “A primeira 
coisa que temos que pensar é em 
algum primer que seja à prova 
d’água”, avisa a maquiadora. Es-
palhe na pálpebra assim como 
em todo rosto e deixe secar antes 
de ir para os próximos passos.

2 - Base: invista em uma base 
de longa duração para igualar 
com o resto da make. Caso prefi-
ra, você pode pular esse ponto e 
ir direto para o corretivo, ok?

3 - Corretivo: na hora de es-
colher qual usar, aposte em um 

Paolla Oliveira revelou nas re-
des sociais que sua casa foi atin-
gida por um incêndio, na noite 
desta sexta-feira (12). ‘Hoje está 
sendo um dia difícil. Ontem, 
tarde da noite, tive a notícia de 
um incêndio, aparentemente 
causado por uma pane elétrica, 
que atingiu minha casa’, contou 
a atriz

Paolla Oliveira usou seu Ins-
tagram para contar um momento 
de desespero que passou nesta 
semana. A casa onde a atriz mora 
pegou fogo após um problema 
na parte elétrica. “Hoje está sen-
do um dia difícil. Ontem, tarde 
da noite, tive a notícia de um 
incêndio, aparentemente causa-
do por uma pane elétrica, que 
atingiu minha casa”, escreveu 
na rede social ao compartilhar o 
antes e depois da sua residência.

A artista – que surpreendeu 
a web ao posar com a sobrinha 
– tranquilizou amigos e fãs: “Re-
solvi fazer esse post primeiro 
para dizer que está tudo bem 
comigo, com a minha tia e meus 
bichinhos companheiros. Quero 
agradecer muito meus vizinhos 
que rapidamente perceberam as 
chamas e ajudaram na contenção 
do fogo, como puderam junto ao 
Corpo de Bombeiros. Existem 
anjos em todos os lugares”.

Na legenda da postagem, ela 
continuou: “fica aqui meu apelo 
para que todos prestem atenção 
às instalações de eletricidade e 
possíveis focos de incêndio em 
suas casas e estabelecimentos. 
A vida tem batido forte em dizer 
que não conseguimos controlar 
as adversidades e suas prova-
ções”.

RESUMO DE Novelas
Apolo e Tancinha têm 
uma discussão, mas aca-
bam se beijando. fran-
cesca se desespera ao ver 
Guido. Carmela se emo-
ciona em conversa com 

Shirlei. Apolo confessa a Nair que está dividido. fedora 
e Lucrécia decidem se mudar da mansão. Giovanni ata-
ca Bruna, que desmaia.

Lurdes grava um vídeo 
pedindo ajuda para en-
contrar Domênico. Mag-
no, Ryan e Érica se pre-
ocupam com a saúde da 
mãe por conta da pan-

demia de COvID-19. Thelma discute com Camila por 
conta de uma foto de Rita. Danilo e Camila pensam em 
se mudar da casa de Thelma. Na cadeia, Álvaro sela um 
acordo com Marconi. Leila questiona Belizário sobre 
Penha. vitória se preocupa com o alcoolismo de Lídia. 
Érica e Davi se conhecem. Álvaro liga pra verena. 

Rodrigo deixa Jonas so-
zinho e vai ao hospital 
falar com Celina. Ana diz 
a Manuela que assumirá 
sua vida com Júlia. Wilson 
conversa com Laudelino 

sobre Moema. Iná pede para Laudelino fazer um berço 
para Júlia, mas os dois acabam se desentendendo. Mar-
cos convida Dora e Olívia para passar o sábado com ele, 
Sofia e Bárbara. Rodrigo comenta com Lourenço que 
desconfia que Júlia seja sua filha. Laudelino fica indigna-
do quando Iná avisa que já comprou um berço para sua 
bisneta. Cris leva Jonas para uma boate. 

Começa o show da ban-
da “JP 10”. As meninas 
ficam empolgadas e 
cantam todas as can-
ções. JP diz que a próxi-
ma música de seu show 

é dedicada a sua namorada, Mili. Antes de cantar a 
música bis, JP chama Mili ao palco para apresentá-la 
a suas fãs. Ele dá um selinho nela, que fica irritada e 
vai embora do show. No dia seguinte, Shirley acorda 
e fica nervosa ao ver que Paçoca roubou coisas da 
casa dela e foi embora. Eduarda fica confusa e diz 
que tentará encontrar o garoto.

produto que tenha função fixado-
ra, de longa duração e que seja à 
prova d’água. “Costumo Kryolan 
Dermacolor (R$170,00) como 
corretivo e primer também”, des-
taca Natane Rosa.

4 - Sombra líquida: invista 
em produtos cremosos e líqui-
dos, pois eles serão o grande di-
ferencial desta make. A umidade 
aumentará a fixação nas pálpe-
bras, já que iremos selar poste-
riormente. Procure sombras com 
alta fixação que tenham proprie-
dades do primer como a BT velvet 
da Bruna Tavares (R$39,00), que 
é indicada pela maquiadora. Nes-
se ponto, você pode usar quantas 
cores quiser, esfumar e montar o 
design desejado.

5 - Sombra em pó: aplicar 
o pó em cima da área úmida au-
mentará a fixação, criando uma 
capa protetora por cima do co-
lorido. Esta sombra servirá como 
o pó translúcido, diminuindo as 
chances de borrar. E, o melhor: 

aumentará o colorido e a pigmen-
tação! Este é o grande truque da 
make de olhos blindados.

6 - Delineador: o grande di-
ferencial deste produto é encon-
trar um modelo à prova d’água. 
Natane Rosa ainda aconselha dar 
preferência para modelos em gel. 
“Amo o da Inglot (R$135,00). Ele 
cumpre muito bem a função que 
promete”, pontua.

7 - Rímel: não há muito mis-
tério na hora de colocar a másca-
ra de cílios, porém a única dica 
necessária é usar um produto 
que também seja resistente à 
água. Lembre também de tirar o 
excesso, ok?

8 - Bruma selante: caso ain-
da não tenha se rendido ao mun-
do das águas de beleza, essa é a 
hora! “O sealer na hora da fina-
lização cria uma película resis-
tente”, explica Natane Rosa, que 
costuma usar a bruma da marca 
Deisy Perozzo para a make não 
derreter.

O que nos resta é sermos resi-
lientes e firmes pra seguir da me-
lhor maneira possível. Sempre 
procurando se agarrar no que de 
bom esta à nossa volta. Sempre 
tem. Cuidem-se e protejam os 
seus!”, finalizou ela, que recen-
temente posou ao lado de seus 
pets em uma foto.

Em uma live com Eduardo 
Sterblitch, Paolla Oliveira falou 
sobre sua personalidade e sur-
preendeu: “Eu vou de 0 a 100 
muito rápido, como uma boa 
ariana. Eu fico irritada, com olho 
vermelho que nem desenho ani-
mado. Aí depois eu volto, fico 
numa paz. As pessoas olham e 
pensam que baixou um Buda”.

Considerada uma das mulhe-
res mais bonitas do Brasil, Paolla 
Oliveira analisou sobre o posto. 
“Autoestima é a gente estar feliz e 
bonita para nós mesmas, fazer as 
coisas para a gente. Quanto à ser 
a mulher mais bonita, a primeira 
coisa que eu penso é: ‘Oi? Essas 
pessoas estão malucas’. Quando 
a gente acredita no elogio, eu 
acho que ele perde o poder. En-
quanto ele for distante, de fora, 
vai ser mais poderoso porque 
você ainda não acreditou. Quan-
do você acreditar em tudo, você 
fica sem brilho”, refletiu a artis-
ta, que já sofreu um estigma e 
preconceito por já ter atuado em 
cenas mais sensuais em trabalhos 
na Tv.
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Nascidos em janeiro já podem 
atualizar dados no Caixa Tem

Montes Claros paga de R$ 1,32 a R$ 6,00 
por tarifas bancárias

Protocolados pedidos de 
‘tapa buracos’ em vários 
bairros de Moc

Bolsonaro anuncia 
imposto federal zerado 
para gás de cozinha

Rabello destaca início de temporada do Atlético e 
parceria com Gabriel

Às vésperas de retomar o pa-
gamento do auxílio emergencial, 
a Caixa Econômica federal con-
vida os usuários do aplicativo 
Caixa Tem a atualizar os dados 
cadastrais no aplicativo. O pro-
cedimento pode ser feito a partir 
desta segunda-feira pelos clien-
tes nascidos em janeiro.  

A atualização é feita inteira-
mente pelo celular, bastando o 
usuário seguir as instruções do 
aplicativo, usado para movimen-
tar as contas-poupança digitais. 
Segundo a Caixa, o procedimen-
to pretende trazer mais seguran-
ça para o recebimento de benefí-
cios e prevenir fraudes.

Ao entrar no aplicativo, o 
usuário deve acessar a conversa 
“Atualize seu cadastro”. Em se-
guida, é necessário enviar uma 
foto (selfie) e os documentos 
pessoais (identidade, CPf e com-
provante de endereço).

O calendário de atualização 
seguirá um cronograma escalo-
nado, conforme o mês de nas-
cimento dos clientes. O crono-
grama continua nesta terça-feira 
(16) para os nascidos em feverei-
ro, na quinta-feira (18) para os 
nascidos em março, até encerrar 
em 31 de março, para os nasci-
dos em dezembro. (Agência Bra-
sil)

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
estará pagando de R$ 1,00 a R$ 
6,00 para os bancos receberem 
os tributos municipais, como im-
postos e taxas, conforme contrato 
assinado e publicado no Diário 
Oficial de sábado. Todos os con-
tratos foram assinados com base 
no Processo 035/2021 na moda-
lidade de Inexigibilidade de Lici-
tação 006/2021, do Chamamento 
Publico 105/2020, para a contra-
tação de instituições financeiras 
para prestação de serviços ban-
cários de recolhimento de tribu-
tos, impostos, taxas, dívida ativa, 
multa e demais receitas públicas 
devidas ao Município de Montes 
Claros, através do Documento de 
Arrecadação Municipal em padrão 

fEBRAN. Montes Claros tem uma 
média de recebimento de R$ 500 
mil de impostos por ano.

O  Itaú Unibanco cobrou R$ 
1,32 por documento recebido 
por todos modos de recebimen-
to. O Banco Bradesco cobrou  R$ 
1,00  por documento recebido 
no débito automático e R$ 2,00  
por documento recebido no auto 
atendimento, pela internet e nos 
correspondentes bancários. A 
Caixa Econômica federal fixou 
em R$ 1,50 por documento rece-
bido no Auto atendimento; por 
documento recebido no Internet 
Banking e por Correspondente 
Bancário; R$  1,80 por documen-
to recebido no Lotérico e R$ 6,00 
por documento recebido no gui-
chê de atendimento.

O Banco do Brasil cobrou R$ 

1,35 por documento recebido 
pela Internet em sistema home, 
office, mobile banking, PGT, Ge-
renciador financeiro, pessoa 
física e jurídica e prestação de 
contas através de meio eletrôni-
co; no canal Terminal de Autoa-
tendimento e prestação de con-
tas através de meio eletrônico e 
pelo Correspondente Bancário 
e prestação de contas através de 
meio eletrônico;  por documento 
recebido pela Arrecadação Digi-
tal, via mensageria webservice, 
nos canais eletrônicos e corres-
pondentes e prestação de contas 
através de meio eletrônico e  por 
documento recebido com código 
de barras internalizada na base do 
Branco, por meio do serviço lista 
de Débitos, conforme manual es-
pecífico; R$ 1,50 por documento 

O presidente Jair Bolsonaro 
anunciou que vai zerar, por dois 
meses, os impostos federais que 
incidem no valor final do diesel. 

Segundo o presidente, a me-
dida é pra compensar os rea-
justes no preço do combustível 
e também para pensar numa 
solução definitiva em relação à 
cobrança de impostos.

“Não haverá qualquer im-
posto federal no diesel por dois 
meses. Por que por dois meses? 

Porque nesses dois meses nós 
vamos estudar uma maneira de-
finitiva de buscar zerar esse im-
posto no diesel. Até pra ajudar 
a contrabalancear esse aumen-
to excessivo, mas eu não posso 
interferir, mas alguma coisa vai 
acontecer na Petrobras nos pró-
ximos dias”.

O presidente também anun-
ciou que vai zerar os impostos 
federais sobre o gás de cozinha 
a partir de primeiro de março. 

“Não haverá qualquer tributo 
federal no gás de cozinha, Ad 
Eternum. O gás de cozinha está 
em média R$ 90 lá na ponta da 
linha, pro consumidor, e o preço 
na origem está um pouco abai-
xo de R$ 40. Então se está R$90, 
R$50 é de ICMS, distribuição e a 
margem de lucro de quem está 
na ponta da linha”. Os impos-
tos federais que incidem sobre 
os combustíveis são CIDE, PIS e 
Cofins. (Agência Brasil)

Autor de um dos gols da vitória 
sobre o Patrocinense, por 3 a 1, 
nesse sábado, no Independência, 
pela quarta rodada do Campeona-
to Mineiro, Igor Rabello destacou 
o início de temporada do Atlético. 
O Galo lidera o Estadual com 12 
pontos e é o único com 100% de 
aproveitamento.

“A galera está bem focada neste 

começo e temos que manter até o 
final. Queremos esse bicampeonato 
seguido, então, é manter essa serie-
dade que a gente está”, declarou. 

Igor Rabello abriu o placar no 
jogo contra o Patrocinense após as-
sistência de Gabriel. O zagueiro ce-
lebrou o entrosamento da dupla e 
relembrou que também deu o pas-
se para o parceiro balançar a rede 

no triunfo sobre o Tombense, por 2 
a 1, na segunda rodada do Mineiro.

“No outro jogo, dei assistência 
para ele e, agora, foi a vez dele.  A 
gente vai buscando o entrosamento 
para fazer o melhor pelo Atlético. 
Sempre tento fazer esses gols por-
que o zagueiro tem poucas chances 
em um jogo”, concluiu. 

O Atlético usa equipe ‘alternati-

va’ desde o início do Mineiro, já que 
os jogadores titulares na tempora-
da passada estavam em período de 
descanso. Enquanto o técnico Cuca 
não assume, a equipe é comanda-
da pelo auxiliar Lucas Gonçalves. 
O Galo volta a campo na próxima 
sexta-feira, contra o Coimbra, às 
21h30, no Mineirão, pela quinta ro-
dada do Estadual. (Superesportes)

O vereador Leãozinho 
(Patriota), atendendo a soli-
citações da população, pro-
tocolou pedidos do serviço 
‘tapa buracos’ para ruas de 
vários bairros de Montes 
Claros. Entre eles, desta-
cam-se: Jardim Palmeiras, 
Delfino Magalhães, Novo 
Delfino, Belvedere, vila Aná-
lia e Camilo Prates.

“O serviço de tapa bura-
cos é muito importante para 
trazer segurança e bem-estar 
para as pessoas que preci-
sam transitar, diariamente, 
pelas ruas de Montes Cla-
ros, sobretudo aquelas ruas 
e avenidas mais movimenta-
das”, disse o parlamentar.

“Protocolamos os pedi-
dos referentes a estas ruas, 
e vamos acompanhar de per-
to o andamento, para que o 
serviço seja desenvolvido o 
mais breve possível”, finali-
zou.

DIvULGAçãO

DIvULGAçãO

DIvULGAçãO

DIvULGAçãO

DIvULGAçãO

A Caixa Econômica tendo a maior tarifa

recebido pelo Terminal de Autoa-
tendimento com Cartão de outra 
Instituição financeira e prestação 
de contas através de meio eletrô-
nico e  R$ 2,35  por documento 

recebido pelo canal call center 
e prestação e contas através de 
meio eletrônico; por documento 
recebido pelo guichê de caixa, 
exclusivamente nos casos em que 

não for possível em nenhuma 
hipótese de recebimento nos de-
mais canais acima listados e pres-
tação de contas através de meio 
eletrônico.

O vereador Leãozinho (Patriota)
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Nove associações do Norte de Minas 
receberão Bolsa Reciclagem

Norte de Minas faz mobilização pela foto 
“O choro do olho do Riachão"

IFNMG tem professor no fórum 
de pró-reitores de ensino

O Norte de Minas iniciou uma 
mobilização para que a foto feita 
pelo ambientalista Eduardo Gomes 
de Assis seja uma das mais votadas 
no concurso de fotografias pro-
movido pelo Instituto Mineiro de 
Gestão das Aguas (IGAM). Ele fez o  
registro fotográfico do impacto da 
queimada no entorno da surgência 
do Ribeirão Riachão, entre Montes 
Claros e Coração de Jesus.  O Con-
curso de fotografia ‘Águas de Mi-
nas’ tem o objetivo de destacar, por 
meio de fotos, a beleza, a diversida-
de de usos e as interações humanas 
com a água nas bacias hidrográficas 
mineiras. Ao final da seletiva, serão 
escolhidas as 28 melhores fotogra-
fias, conforme as regras do regula-

mento.
O concurso está dividido em 

quatro categorias de registros foto-
gráficos, por Unidades Estratégicas 
de Gestão (UEG): Águas Gerais, 
Águas da Cultura, Águas e seus 
Diversos Usos e Águas impactadas. 
As UGE são territórios integrados, 
definidos por critérios técnicos, 
com características similares ou 
particulares, nas quais são aplica-
das diretrizes comuns de gestão e 
planejamento de usos de recursos 
hídricos. Na categoria “Águas Ge-
rais” serão selecionadas fotografias 
que contenham imagens das águas 
da Bacia Hidrográfica no contexto 
de beleza paisagística ou que te-
nham a água como aspecto central, 

tais como: rios, lagos, nascentes, 
sumidouros, veredas e cachoeiras.

Já a categoria “Águas da Cultura” 
as fotografias devem retratar regis-
tros de interação do ser humano 
e os recursos hídricos da Bacia Hi-
drográfica no contexto cultural lo-
cal, a exemplo de festas populares, 
costumes religiosos, monumentos 
naturais/históricos, populações ri-
beirinhas, produção de artesanato, 
comidas e bebidas típicas da região. 
Na categoria “Águas e seus Diversos 
Usos” serão selecionadas imagens 
que retratem os diversos usos e 
finalidades que as águas possuem 
para os seus usuários, como irri-
gação, agricultura familiar, preser-
vação de ecossistemas aquáticos, 

abastecimento humano, desseden-
tação animal, recreação, aquicul-
tura e pesca, navegação, atividades 
de lazer e turismo ecológico, uso 
industrial.

E, por último, a categoria “Águas 
Impactadas” devem conter registros 
de ameaças à qualidade e à quanti-
dade dos recursos hídricos, como 
poluição das águas, lançamentos de 
esgoto sem tratamento, incêndios 
florestais, disposição inadequada 
do lixo, desmatamento irregular, 
degradação dos solos, degradação 
de margens de rios, dentre outros 
neste aspecto. O diretor-geral do 
Igam, Marcelo da fonseca, desta-
cou que para o Instituto é de extre-
ma importância à realização deste 

DIvULGAçAO

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas tem nove en-
tidades inseridas no Programa Bol-
sa Reciclagem e podem receber os 
recursos liberados para incentivo à 
essa atividade. São a Associação de 
Montes Claros de Catadores de Re-
cicláveis (MonteSul), Associação dos 
Catadores de Recicláveis de Buritizei-
ro (ACRB), Associação de Catadores 
De Materiais Recicláveis de Bocaiúva 
(ASCABOC), Associação dos Catado-
res de Materiais Recicláveis Unidos 
por Janaúba (ASCAJ), Associação de 

Catadores de Material Recicláveis de 
Salinas (ASCASAL), Associação dos 
Catadores e Recicladores de Manga 
(ACREMAN), Associação dos Catado-
res de Materiais Recicláveis de Por-
teirinha (ASCARP), Associação dos 
Catadores de Materiais Recicláveis 
de Monte Azul (CREMONTE) e Co-
operativa de Produção Artezanal Ltda 
(COOPRARTE).

A Secretaria Estadual de Meio 
Ambiente informa que conforme es-
tabelecido pela Lei 19823, de 2011, 
as associações necessitam estar com 
as obrigações junto à Secretaria de 

Estado de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (Semad) em 
dia para exercerem o direito de rece-
bimento do pagamento por serviços 
ambientais. As obrigações são: pres-
tação de contas em dia; certidão ne-
gativa de débito (municipal, estadual 
e federal) e lista de membros que 
participaram da produção. Durante 
a atual gestão do governador Romeu 
zema, o Programa Bolsa Reciclagem 
já efetuou o repasse no valor de 5,5 
milhões às associações de todo o Es-
tado. As associações do Norte de Mi-
nas já receberam R$ 41.608,41, sendo 

que os destaques nas produções são 
da Ascaj e da Ascaboc, que são as 
maiores produtoras da região.

Os catadores de materiais reci-
cláveis vinculados a 70 associações 
de Minas Gerais começaram a re-
ceber  mais R$ 750 mil do Gover-
no de Minas dentro do programa 
Bolsa Reciclagem. O pagamento é 
referente ao material coletado nos 
centros urbanos de Minas Gerais no 
primeiro trimestre de 2020. Ainda 
no mês de março existe a previsão 
de ser quitada mais uma parcela, 
também no valor de R$ 750 mil. 

Este recurso se refere ao pagamen-
to do segundo trimestre de 2020 do 
Bolsa Reciclagem, programa cuja 
gestão é de responsabilidade da Se-
cretaria de Estado de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
(Semad).

Os pagamentos que serão credi-
tados essa semana variam de R$ 13, 
para a associação que apresentou 
a menor produção, até R$ 52 mil, 
para a maior produtora do perío-
do, a Coopert de Itaúna, na Região 
Central do Estado. O número de 
70 associações beneficiadas neste 

momento é menor do que as 145 
inscritas no programa por conta da 
pandemia, que levou à suspensão 
das atividades em alguns municí-
pios. “Mas os trabalhos seguem 
diuturnamente e, ainda no mês de 
março, vamos finalizar o pagamen-
to do segundo trimestre de 2020, 
com o repasse de mais R$ 750 mil, 
beneficiando novamente 70 asso-
ciações que fazem parte do progra-
ma”, diz a secretária de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Marília Carvalho de 
Melo.

EDUARDO GOMES

DIvULGAçãO

A reciclagem Montes Claros

A foto que concorrerá

concurso, que reunirá os olhares 
da população mineira acerca das 
bacias hidrográficas. “É a tradução, 
em forma visual, dos dados quanti-

tativos e das informações que tra-
zemos nos relatórios e publicações 
produzidas pelo Instituto”, frisou. 
(GA)

O professor Ricardo Magalhães 
Dias Cardozo, do Instituto federal 
do Norte de Minas Gerais, foi recon-
duzido para o cargo de coordenador 
do  fórum de Pró-Reitores de Ensi-
no,  grupo que assessora a Câmara 
Temática de Educação do Conselho 
Nacional das Instituições da Rede 
federal de Educação Profissional, 
Científica e Tecnológica (Conif ), e 
é composto por representantes das 

41 instituições da Rede federal. A 
eleição para a coordenação ocorreu 
em reunião virtual, realizada no dia 
4 de março. Os professores Alys-
son Santos Barreto, Pró-Reitor de 
Ensino do Instituto federal de Ser-
gipe (IfS) e Adriana Pionttkovsky 
Barcellos, Pró-Reitor de Ensino do 
Instituto federal do Espírito Santo 
(Ifes), foram eleitos para as funções 
de vice-coordenador e secretária do 

fórum, respectivamente.
Os desafios e possibilidades do 

Ensino no contexto da pandemia 
causada pelo novo Coronavírus 
continuarão sendo, segundo o co-
ordenador Ricardo Magalhães Dias 
Cardozo, um dos principais de-
safios da gestão do fDE em 2021. 
“Tivemos inúmeras reuniões nesses 
últimos meses para tratar do ensi-
no remoto. foi uma pauta predo-
minante”, disse o coordenador do 
fDE. “É um processo que foge do 
tradicional, ao mesmo tempo em 
que não se trata de Educação a 
Distância. Por isso, precisamos en-
tender os impactos desse contexto 
para que haja uma reorganização 
pedagógica”, completou Ricardo. 
Outros temas que são tratados 
como prioritários dentro das pautas 
do fDE estão a formação de profes-
sores para a educação profissional, 
a formação inicial de professores e 
a melhoria do acesso, permanência 
êxito dos estudantes na Rede fede-
ral. (GA)

O professor Ricardo Magalhães Dias Cardozo


